

ESTADO DEL CONFLICTO OBRERO

El Gobierno suspende las garantías constitucionales

Labor destructora de los revolucionarios en la provincia de Valencia.—En otros puntos sigue el paro con tranquilidad aparente.

SUSPENSIÓN DE GARANTÍAS

El real decreto.

El que publicó anoche la *Gaceta*, en número extraordinario, dice así:

«Señor: Estima ocioso el Gobierno encarecer la necesidad de adoptar rápidas y vigorosas resoluciones ante criminales atentados que sublevar la conciencia pública; urgente es sofocar perturbaciones revolucionarias que no responden a ninguna idea ni aspiran al mejoramiento de ninguna clase social, como que las engendraron personas sustraídas a todo freno moral.

Los Poderes públicos acaban de promulgar leyes inspiradas en el propósito de aventajar la situación del proletariado; sometidas están a las Cortes propuestas de mayor trascendencia, y bien notorias son las extraordinarias expansiones otorgadas al ejercicio de los derechos políticos, a la propaganda de todos los partidos y de todas las escuelas.

Las Asociaciones obreras, lejos de hallar obstáculos, han sido respetadas y hasta favorecidas por los gobernantes. Iniciadas las agitaciones tumultuosas, el Gobierno mantuvo aun en su integridad los preceptos constitucionales, y si los sucesos de Bilbao, primero, y los de Valencia, después, le obligaron a elevar a V. M. decretos que autorizan medidas excepcionales, innegable es la parsimonia con que se deseaba proceder, dando muestras de una prudencia mal correspondida, juzgándose acaso debilidad lo que no fue sino amor a las franquicias de la ciudadanía.

Los movimientos sediciosos de ayer responden a la inspiración de los que intentan destruir el orden social. Llegó, pues, la hora de acudir sin flaqueza ni tardanza a restaurar a todo trance virilmente el imperio del Derecho.

El Gobierno está seguro, pues que a la sociedad se ataca, de que la sociedad le alentar con su concurso y de que todos los espíritus imparciales reconocerán que al apelar a inevitables y trascendentales resoluciones cumple sagrados e ineludibles deberes, inspirándose en sentimientos de amor a la Patria, amenazada por la anarquía.

Fundado en tales consideraciones, el Consejo de ministros tiene el honor de someter a la firma de V. M. el siguiente decreto.

Madrid, 19 de septiembre de 1911.—Señor, a los Reales pies de Vuestra Majestad, José Canalejas.

Real decreto.

A propuesta de mi Consejo de ministros, y usando de las facultades que me concede el art. 17 de la Constitución de la Monarquía, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º La suspensión temporal de garantías constitucionales acordada el día 12 y el 18 del presente mes respecto de las provincias de Vizcaya y Valencia se hace extensiva a las restantes provincias del reino.

Art. 2.º El Gobierno dará en su día cuenta a las Cortes de este decreto.

Dado en Palacio a 19 de septiembre de 1911.—ALFONSO.—El Presidente del Consejo de ministros, José Canalejas.

EN BILBAO

Trenes y tranvías.—Cafés y periódicos.

BILBAO. (Martes, tarde.) Sigue restableciéndose la tranquilidad.

Hoy han circulado ocho tranvías hasta Bazar.

También circulan numerosos carros.

Casi todos los cafés están abiertos y colocan sus veladores en las calles, al aire libre.

Las pequeñas industrias han reanudado el trabajo.

Publicanse todos los periódicos y circulan los trenes normalmente.

Muchos tranvías son ya conducidos por elemento civil, custodiándolos la tropa.

Detenciones importantes.

Se ha detenido al presidente de los cargadores del muelle, Ciriaco Larrazábal, sindicalista, presunto autor del reparto de hojas sediciosas en la zona minera.

Ha ingresado en la cárcel.

También ha sido detenido el redactor de *España Nueva*, Sr. Minteguiz, por la publicación de un artículo insultante para el Ejército.

—En la calle de San Francisco y en otros barrios altos se ordenó el cierre de tabernas.

Cuando se cerró la de Perezagua, éste estaba reunido con Pablo Iglesias y la Comisión de huelga.

Otra detención.—Una carga.

En el barrio de Mirivilla ha sido detenido esta tarde Juan de la Cruz Nalda, hallándose cargadores de fusil Mauser.

Cuando era conducido a la Cárcel, un grupo de 200 personas trató de rescatarle, y los agentes de Seguridad tuvieron que cargar contra los revoltosos, que entonces se disolvieron.

La Guardia Civil acudió en auxilio de los agentes, y se hizo cargo de un individuo a quien éstos habían detenido.

—Varios heridos y contusos a consecuencia de las cargas de anoche han acudido a los Centros públicos para ser curados.

A causa de la huelga.

Se han aplazado los exámenes en el Instituto Normal de Maestras y en las Escuelas públicas.

Siguen cerrados todos los Centros docentes.

Otras detenciones.—Cacheos.

Se practican detenciones de socialistas y anarquistas significados.

También se han practicado cacheos, que han dado buen resultado, pues se han recogido muchas armas de fuego y navajas.

No se altera el orden.—Las tabernas, cerradas.—Los periódicos, sin información.—Cesó la huelga de tipógrafos.

BILBAO. (Martes, noche.) Hoy no se ha alterado el orden, contribuyendo a esto las precauciones tomadas en la calle de San Francisco y demás que forman los barrios altos.

La medida del capitán general disponiendo el cierre de las tabernas ha causado buen efecto, y por esta causa no se han formado grupos.

—La Prensa local se publica sin información telegráfica, pues. la censura militar se ha incautado de cuantos despachos llegan referentes a la agitación en provincias o refiriéndose a la impresión que produce la situación en Bilbao.

El público espera con impaciencia la llegada de la Prensa madrileña, ávido de enterarse de los sucesos.

En la cuenca minera se han publicado pasquines recomendando que no se lean los periódicos de Bilbao que se publican sin autorización de la Comisión de huelga.

Los tipógrafos se han visto obligados a revocar el acuerdo de persistir en la huelga, porque el periódico *El Noticiero Bilbaino*, a pesar del paro, se ha publicado, escrito, compuesto y tirado por los hijos del propietario, sin ayuda del personal huelguista.

En vista de que *El Noticiero* se publicaba, los cajistas acudieron a las demás Redacciones.

La taberna de Perezagua.—Los presos sin visitas.

Por orden de la autoridad ha quedado clausurada la taberna del jefe socialista local y concejal del Ayuntamiento de Bilbao D. Facundo Perezagua.

—A pesar de no hallarse incomunicados los presos encarcelados estos días, no se permite que reciban visitas.

El director general de Obras públicas.

Este ha conferenciado con el gobernador civil y el director general de Obras públicas. El Sr. Armiñán regresará mañana a Madrid.

Un aprovechado que no puede aprovecharse. En la zona minera ha ocurrido un incidente, del que podrían hacerse sabrosos comentarios.

El jefe socialista de Gallarta, llamado Teodoro Fernández, que se distinguía por su enérgica oposición a que se vendiesen géneros en los establecimientos de aquel pueblo, compró 200 panes a tres reales, y los revendía a peseta, llevándolos por los caseríos en un carro.

Un grupo de huelguistas que no le conocían volcó el carro, y los que formaban el grupo se apoderaron de los panes.

No faltó tampoco quienes pesaron algunos panes de los que expedía el jefe de los socialistas de Gallarta, y resultó que a muchos les faltaban 250 gramos para el peso del kilogramo que debían tener.

Circulación prohibida.—Intento de Perezagua.

El coronel del regimiento de la Lealtad, destacado en Baracaldo, ha publicado un bando prohibiendo la circulación por las calles, al vecindario honrado, después de las nueve de la noche.

Ayer marchó Facundo Perezagua a las minas de Somorrostro, donde intentó celebrar una reunión con los mineros.

Un teniente del regimiento de Saboya obligó a Perezagua a volver en el acto a Bilbao, en el mismo coche que le había llevado.

Interesantes declaraciones de Echevarrieta. Condenando la huelga.

BILBAO. (Martes, noche.) El diputado a Cortes republicano Sr. Echevarrieta ha hecho ante los periodistas las declaraciones siguientes:

«Los diputados a Cortes fuimos llamados por los representantes de los patronos para darnos cuenta del telegrama que dirigió el gobernador al Presidente del Consejo, a lo que los diputados contestamos que nada teníamos que ver con lo manifestado por el señor Canalejas.

«Respondiendo a las indicaciones que hizo uno de los patronos, referentes a que entre algunos patronos existía el criterio de no admitir a ningún obrero asociado, contesté—dice el Sr. Echevarrieta—que no me parecía

bien semejante determinación, porque consideraba necesaria la Federación obrera bien organizada, como elemento de paz, de orden y de transigencia; pero desprovista del elemento perturbador que hoy existe y que es causante de las violencias que todos lamentamos.

«Que como complemento de la Federación obrera, consideraba también necesario crear la Federación patronal, poniendo al frente de la misma personas prestigiosas, de gran cultura, conocedoras de las cuestiones sociales y que merezcan todos los respetos del pueblo bilbaino y de las clases trabajadoras.

«Hice indicación del nombre del conde de Zubiría como persona a quien desearía ver en el primer puesto de esa Federación patronal, añadiendo que yo estaba dispuesto a ser el segundo que se inscribiera en la lista.

«Esa Federación patronal—dijo—debía ser organizada en forma que podría llegar en todos los casos a términos de conciliación en las diferencias que pudieran presentarse en el porvenir entre patronos y obreros.»

Preguntado sobre su opinión respecto a la huelga actual, contestó el Sr. Echevarrieta con gran firmeza que ha sido un error lamentable, condenado por todos los sociólogos, y que los que han llevado a la masa obrera a la huelga general han incurrido en gravísima responsabilidad.

EN ZARAGOZA

Tranquilidad por la tarde.

ZARAGOZA. (Martes, noche.) Durante la tarde ha reinado tranquilidad completa.

Han sido vistos por las calles algunos huelguistas en actitud pacífica.

A primera hora de la noche, el paseo de la Independencia y la calle de Don Alfonso han estado animadísimos.

El gobernador ha recorrido las calles en carruaje.

Numeroso público ha presenciado el desfile del regimiento de Artillería, que regresaba de Villamayor, donde ha realizado prácticas.

Reunión al aire libre.

A las cinco de la tarde se han reunido grupos de obreros huelguistas en la arboleda de Macanaz y Balsas de Ebro Viejo.

Del cuartel que la Guardia Civil tiene establecido en el Arrabal han salido fuerzas de Caballería con tal motivo.

La benemérita ha invitado a un grupo de 500 huelguistas a disolverse.

Fuerzas de la Guardia Civil de Infantería han ocupado las avenidas de los puentes de Piedra y del Pilar.

Dicha fuerza se ha dedicado a disolver grupos de obreros y a cachear a los huelguistas que regresaban a la ciudad.

Han sido recogidas muchas armas.

Un huelguista se ahoga.

Mientras la benemérita practicaba el indicado servicio, un huelguista, llamado Daniel Bornis, se ha dedicado a bañarse en el Ebro, y ha tenido la desgracia de perecer ahogado.

Un detenido.

Un empleado de la Compañía de Ferrocarriles del Norte ha puesto reparos al cacheo a que le ha sometido la Guardia Civil, y ésta le ha detenido.

Acuerdo para mañana.

Se sabe que de la reunión celebrada por los obreros huelguistas en la arboleda de Macanaz ha salido el acuerdo de reanudar mañana el trabajo los albañiles, los carpinteros y los demás gremios que cultivan las artes de la construcción.

El acuerdo ha producido excelente efecto en toda la ciudad.

Los metalúrgicos vuelven al trabajo.

ZARAGOZA. (Martes, noche.) También los obreros metalúrgicos han intentado reunirse esta tarde en el soto que hay frente al Pilar, a orilla del Ebro.

Han acudido fuerzas de la Guardia Civil y una sección del regimiento de Caballería de Lanceros del Rey.

Durante una hora se ha dedicado la Guardia Civil a cachear a los huelguistas que pasaban por el puente de Piedra.

En vista de que no podían celebrar allí la junta, los obreros metalúrgicos han marchado a otro soto, y por el camino han acordado volver mañana al trabajo.

Continúa la tranquilidad.

En Calatayud.

ZARAGOZA. (Martes, noche.) Ha repercutido el movimiento en Calatayud, declarándose en huelga 120 obreros.

No han ocurrido hasta ahora incidentes en aquella ciudad.

Se supone que los huelguistas bilbaitanos depondrán su actitud, en vista de que sus compañeros de Zaragoza han acordado volver al trabajo.

Servicio de vigilancia.

Siguen siendo muy vigilados en Zaragoza el Centro Radical, el Centro Obrero y la Casa del Pueblo.

EN SEVILLA

Un descarrilamiento.

SEVILLA. (Martes, tarde. Recibido con gran retraso.) El tren procedente de Huelva, que debió llegar a las once de la mañana, no ha llegado hoy.

Dícenme que la causa de esto ha sido debida a haber descarrilado entre las estaciones de Benacazón y Sanlúcar la Mayor. Ignóranse detalles del accidente. Se ha enviado un tren de socorro.

Detalles del descarrilamiento.

SEVILLA. (Martes, tarde. Recibido con gran retraso.) Llegan nuevos detalles aclaratorios de la noticia del descarrilamiento de un tren, a que me he referido en despacho anterior.

Trátase del tren que sale diariamente de Sevilla a las once de la mañana, llamado de abono, con material vacío de mercancías.

Al llegar a unos 200 metros de distancia de la aguja de entrada de la estación de Sanlúcar la Mayor, el maquinista ha notado que en la curva, y a lo largo de la vía, estaba colocada una gran traviesa.

Advertido a tiempo y aunque en aquel trozo acostumbraban los trenes a llevar velocidad, porque forma una pendiente, el maquinista ha cortado la marcha y ha sido retirada de la vía la traviesa.

Esto no obstante, al entrar en agujas han descarrilado la máquina, el tender y el furgón, que han recorrido así unos cien metros.

No han ocurrido desgracias personales.

El tren enviado desde la estación de Sevilla ha servido para que transbordaran los viajeros de otros trenes.

Al conocerse en Sanlúcar la Mayor lo sucedido, se relacionaba el hecho con el rumor circulado de que los revoltosos tenían el propósito de cortar las líneas férreas en aquel lugar.

Por lo que éste dista de Sevilla, no han podido ser prestados los auxilios inmediatamente.

Háblase, ignoro con qué fundamento, de que alguien inutilizó las agujas con el decidido propósito de hacer descarrillar los trenes que por allí pasaran.

Un orador espontáneo.

A media tarde continuaba la población tranquila.

La Policía ha detenido a un sujeto que ha comenzado a perorar en la vía pública.

Cuando le llevaban detenido, pequeños grupos le seguían.

La suspensión de garantías.

El gobernador ha solicitado del alcalde que ponga a su disposición el fijador de carteles públicos para colocar el bando en que se anuncia haber sido suspendidas las garantías constitucionales.

Bando del gobernador.

SEVILLA. (Martes, noche.) El gobernador civil ha publicado un bando, que a última hora de la tarde ha sido expuesto en los lugares de costumbre y dice así:

«Apelo al buen sentido de la clase obrera, invitando a los trabajadores a que vuelvan al trabajo, interrumpido por una huelga que no está justificada. Inspírense en su propia conveniencia y en el amor a Sevilla, que son las mejores fuentes de inspiración en este caso. Está garantizado el trabajo de todos y se aplicará con todo rigor la ley a quienes cometan el delito de coacción ó intenten alterar el orden en cualquiera forma.—El gobernador civil, Juan Sánchez Anido.»

Una hoja anónima.

SEVILLA. (Martes, noche.) Ha sido repartida hoy con profusión en el barrio de la Feria una hoja anónima que dice lo siguiente:

«Los granujas, timadores y gente maleante se introducen en las filas de los obreros, cometiendo toda clase de excesos.

«Ha sido el día de ayer un día de vergüenza para la clase obrera.

«Muchos hemos visto entre los obreros pacíficos a quienes no tienen derecho a llamarse profiriendo gritos imbéciles. Esos son pescadores en aguas turbias. Las piedras lanzadas y los robos cometidos no son obra nuestra, aun cuando se nos achacarán cuando esto pase.

«Cuando hay un gran movimiento de solidaridad, se necesita que se sepa qué es lo que se quiere, siendo fácil distinguir al obrero que trabaja.

«Desgraciadamente, compañeros, la mayoría de nosotros ignoraba el motivo de esta huelga. Se ha dado el caso bochornoso de que, preguntados los obreros, no han sabido qué contestar.

«Cuidad de que los pillos y los ladrones no se mezclen con nosotros, para que no se nos achquen sus actos.

«Ya lo sabéis. ¡Mucho ojo! Cuando vayamos a una manifestación, debemos exigir a quienes nos lleven a ella que se pongan al frente, puesto que son los directores del movimiento.

«Dícese que es dinero extranjero el que alimenta la huelga. Nosotros ignoramos si es

verdad. Pero si es cierto, el dinero irá a parar bonitamente a quienes tiran la piedra y esconden la mano; de los que nos impulsan a la huelga y luego no se dejan ver entre nosotros.

«Es preciso que no se nos tome por borregos de Panurgo. De todos modos, ha llegado el momento de que la gente vea que no somos borregos, sino hombres honrados, decididos con nuestras manifestaciones y aspiraciones nobles a poder realizar huelgas en beneficio de la sociedad; pero no queremos hacer el juego a los malos pastores ni a los sindicalistas extranjeros.

«Trabajadores, obreros, empleados, mucho ojo! No os dejéis llevar por elementos extraños.

«Nuestros fines son conocidos. Estamos ahora convencidos de que este movimiento no nos lleva a ningún terreno práctico.

«Volvamos a nuestro trabajo, porque los platos rotos los están pagando nuestras compañeras y nuestros hijos, mientras los directores de este movimiento se rien de nosotros.»

La hoja, que ha sido muy leída, la firma *Un obrero*.

El juez asesinado en Cullera.

SEVILLA. (Martes, noche.) General sentimiento y honda emoción ha producido aquí la noticia de haber sido asesinado en Cullera el juez de instrucción D. Jacobo López Rueda.

Este señor era sevillano y en la Universidad de Sevilla cursó la carrera de Derecho.

Conocidísimo en Sevilla, gozaba aquí de gran estimación.

Su hermano D. Segismundo es cónsul del Uruguay y ejerce aquí el cargo de secretario del Cuerpo consular.

Otro hermano, D. José, es profesor auxiliar de esta Universidad.

D. José López Rueda ha llegado esta tarde a Sevilla, procedente de Cádiz.

En el camino se enteró, con el dolor que puede suponerse, de que su hermano D. Jacobo había sido muerto por los revoltosos al personarse en Cullera en cumplimiento de su deber.

Con la natural ansiedad, en cuanto ha llegado a Sevilla se ha dirigido a Centros en que pudieran informarle con exactitud, quedando su desgracia confirmada plenamente.

En los domicilios de D. Segismundo y don José López Rueda se han desarrollado tristes escenas.

El ex ministro Sr. Rodríguez de la Borbolla y muchos amigos se han apresurado a dar el pésame a D. José, que, además del cargo ya dicho, ejerce el de tesorero de la Peña Liberal.

Con el mismo objeto le ha visitado el rector de la Universidad.

La población se anima.

A las diez de la noche, Sevilla presenta animadísimo aspecto.

Los tranvías, en su mayor parte, circulan sin necesidad de escolta de Guardia Civil.

¿Vuelta al trabajo?

Se dice que los obreros del muelle y los de la corta de Tablada reanudarán mañana sus tareas.

Medidas enérgicas.

Ha adoptado durante el día de hoy el gobernador civil medidas enérgicas, habiendo dado instrucciones a la Policía para que por todos los medios averigüe qué reuniones secretas se han celebrado en días anteriores, quienes son los que han concurrido a ellas y determinaciones adoptadas en las mismas.

EN TORTOSA

Los obreros de Tortosa.

TORTOSA. (Martes, noche.) Los obreros de esta población han celebrado reuniones para tratar de secundar la actitud de los huelguistas de las demás provincias.

EN CASTELLÓN

Incomunicación con Valencia.—Ansiedad.—¿La huelga para mañana?—Lo que dice el *Heraldo*.

CASTELLÓN. (Martes, noche.) En esta ciudad no ha ocurrido incidente alguno.

Seguimos incomunicados con Valencia. Esto hace que aumente la ansiedad, no bastando a calmarla la Prensa local con las informaciones particulares que publica.

A las diez de la noche circula con insistencia la noticia de que mañana se declarará la huelga.

Las autoridades han celebrado varias conferencias estos días y están preparadas para reprimir cualquier desorden.

El *Heraldo de Castellón*, órgano de los elementos canalejistas locales, entona un himno a la cordura de las masas obreras, que, a pesar de su filiación republicana, se resisten a secundar el movimiento. Califica de mercenarios a los huelguistas, por su proceder en estos momentos en que España se cubre de gloria en Melilla, y añade que Canalejas no merece los actuales sucesos, por el bien que ha hecho a los obreros y por su política mundial.

EN VALENCIA

Rotura de un puente.

VALENCIA (Martes, tarde.) El tren correo de Madrid está detenido en Carcagente por rotura de un puente sobre el Júcar.

Información retrospectiva.

VALENCIA. (Martes, noche.) Con la mayor normalidad se desenvuelve la vida de esta ciudad, lo que permite hacer una breve reseña de los sucesos ocurridos con motivo del planteamiento de la huelga, acordada por las Sociedades cuyos nombres ya he comunicado.

Se puede afirmar que la huelga, como tal, fracasó desde el primer momento, no llegando a tener el carácter de general, a pesar de los esfuerzos que hicieron determinados elementos.

También parece comprobado el alejamiento del movimiento de la mayoría de los republicanos, aun cuando esto no quite el carácter revolucionario que ha tenido el movimiento. Indudablemente respondía a un plan mejor o peor organizado, como lo demuestra la simultaneidad de los actos de «sabetaje» realizados.

Los alborotos de hoy.—Suposiciones.

Hoy también se han producido algunos alborotos en la población, producidos por los mismos grupos de ayer.

Respecto a los organizadores y los móviles del movimiento se habla mucho y se hacen diferentes supuestos, desde que el movimiento era ramificación del urdido en Barcelona, hasta que se trata simplemente del paro de los obreros.

Este último parece negado por los mismos hechos.

Hoy circulan por todas partes rumores de la más variada especie. Se habla de que han llegado delegados de Bilbao y Barcelona, que han traído y repartido dinero; de que entre los detenidos los hay de nacionalidad extranjera; de que varios jóvenes llevaban al cuello pañuelos con la bandera tricolor.

Nada de esto consta oficialmente o por lo menos no se nos ha dicho a los periodistas, y cuantos he interrogado se han limitado a evadir la contestación.

Lo único cierto es que el movimiento ha sido algo más que exclusivamente societario, que el capitán general ha logrado abortarlo y ha conseguido devolver la tranquilidad a la población.

No fué general la huelga.

La huelga nunca fué general, pues no secundaron el paro, ni los obreros de los tranvías, ni los de los carros de transporte, ni los de las fábricas de alumbrado, prosiguiendo normalmente estos servicios, así como los de abastecimiento del mercado, de aguas potables y de coches de alquiler.

En los cafés y otros establecimientos del centro de la ciudad se limitaron a resguardar los escaparates, pero sin cerrarlos al público. Gestiones de los huelguistas y precauciones gubernativas.

Los huelguistas de las 18 Sociedades que acordaron el paro, recorrieron después de la hora del almuerzo, ayer lunes, los talleres y fábricas, logrando la adhesión de sus compañeros, voluntariamente de unos, y de otros por la imposición.

Estos nuevos huelguistas, á su vez, visitaron otros talleres, pidiendo que los obreros secundasen la huelga, y al preguntarles la causa, no supieron qué contestar sobre el motivo del paro.

Al mismo tiempo se gestionaba el paro de los obreros tipógrafos, para conseguir que no se publicasen periódicos.

El gobernador civil adoptó las precauciones ya telefonadas en la noche del domingo, tales como establecer retenes en los sitios estratégicos, organizar la vigilancia en los tranvías, dotar de tercerolas á la Guardia Municipal y otras.

Interrumpiendo la circulación de los trenes.

A las nueve de la mañana un grupo de huelguistas intentó impedir la salida de trenes por la línea del Norte, pero fué repelió por la Guardia Civil.

Entonces los del grupo se corrieron hacia el pueblo de Alfafar, inmediato á Valencia, levantando diez metros de rales, con lo que imposibilitaban la circulación de trenes.

Fué preciso marcharse á arreglar la avería una brigada de obreros protegida por la Guardia Civil.

La ley marcial.

A la misma hora en que estos sucesos se desarrollaban, se celebraba en la Capitanía general una Junta de autoridades, en la que se convino, en vista del giro que tomaba el movimiento, que la autoridad civil resignase el mando en la autoridad militar; que telegráficamente se solicitase del Gobierno la suspensión de garantías y que seguidamente se declarase á Valencia en estado de sitio.

Las fuerzas del Ejército salieron inmediatamente á la calle y aun cuando las que han quedado en esta guarnición eran pocas, movilizadas con acierto por el capitán general, fueron suficientes para garantizar el orden.

Se proclamó la ley marcial en la forma prevenida y luego se fijó en los sitios públicos el bando acostumbrado.

Actos de sabetaje.

Continuaban los grupos de huelguistas intentando inútilmente detener los tranvías en las calles de Ruzafa, Corbellat y Jesús, interrumpiendo la Guardia Civil para proteger la circulación.

En algunos puntos los huelguistas levantaron los rieles y con las losas hicieron pequeñas barricadas, pero aun con esto no consiguiéron que se interrumpiese la circulación.

Cada uno de estos actos iba seguido de cargas de la Guardia Civil, con los consiguientes alborotos y carreras.

Así se pasó la mañana y lo único importante fué la insistencia de los grupos en pedir la libertad de los detenidos en los retenes municipales de la plaza de la Constitución.

Llegó la Guardia Civil y fué recibida á pedradas, dispararon los guardias al aire y los grupos se disolvieron.

Los incidentes á que dieron ocasión las coacciones fueron muchos, pero sin importancia. Horas después se recibían noticias de los actos de «sabetaje» siguientes:

En la línea de Valencia á Játiba, derrumbados varios postes telegráficos; desperfectos en la vía de Cullera; en la vía económica de Valencia á Sueca, levantamiento de los rieles, y en el kilómetro 26 de la misma línea, una barricada; en Gracia, en la línea del Turia, levantamiento de la vía, cerca de Cabernes; en la línea de Carcagente á Denia, levantamiento de rieles, cerca de Alcludia; en la línea de Valencia á Alberique, cortada la línea telefónica, y en la de Valencia á Alcira, otras averías de menor importancia.

Dispuso el capitán general que salieran tropas para proteger á los obreros que se dedicaron á reponer los desperfectos.

Una agresión.

El suceso más importante ocurrió al tratar las fuerzas de evitar se levantasen barricadas en las calles de Játiba, Gran Vía y San Vicente.

Otras fuerzas fueron por la calle de Gracia para disolver los grupos. Habían entrado en la calle de Gracia cuando desde algunos balcones hicieron disparos sobre la fuerza, á los que ésta contestó con las armas de fuego.

Los muertos y heridos.

De esta colisión resultaron heridos: Enrique Roca Gil, de cuarenta y seis años, en la clavícula, falleció en el Hospital.

Manuel Lázare, de veinticinco años, herido en la tetilla izquierda, ha fallecido hoy por la mañana en el Hospital.

Andrés Suray, soldado de Sanidad, que vestía de paisano, tiene una rozadura de bala.

Pascuala Rodríguez, de cuarenta años, herida de bala en la pierna derecha.

Isabel Mararti, herida de balazo en el brazo izquierdo.

Detenciones.—Vuelve la calma.

Mientras se desarrollaron los sucesos referidos, se practicaron 26 detenciones. Después se volvió al estado de calma y hoy continúa la tranquilidad.

Las fuerzas del Ejército siguen en las calles en actitud expectante.

El tranvía de Catarroja.

A las cuatro de la tarde del mismo lunes, un grupo de huelguistas intentó impedir la circulación del tranvía de Catarroja, sacándolo de la vía y levantando los rales.

Los huelguistas contestaron á las amonestaciones de la benemerita con pedradas y tiros.

Piedras y tiros fueron disparados también desde los balcones.

La fuerza contestó enérgicamente, obligando á retirarse á los que desde los balcones disparaban.

Además de los ... (hay un claro en el telefonema), resultaron heridos dos guardias de Seguridad, á quienes alcanzaron las piedras.

Centros clausurados.

Por la noche fué clausurada la Casa del Pueblo.

Su presidente fué detenido. También fué clausurada la Escuela Moderna, cuyo archivo y documentación fueron recogidos.

Puente incendiado.

Hoy vive la ciudad en completa normalidad. Sólo se conoce que hoy ayer desordenados por los retenes del Ejército y de la Policía y Guardia Civil, que siguen en los puntos estratégicos, en los conventos, en los Bancos y en los demás sitios que se ha considerado preciso defender.

El servicio de trenes de la línea de Barcelona se hace con normalidad.

No así el de la línea de Madrid, que ha sufrido alguna interrupción por el incendio del puente sobre el Júcar, entre Alcira y Carcagente.

La autopsia.

Se ha practicado la autopsia de los dos muertos en la colisión de ayer.

Acuerdo de los huelguistas.

Los presidentes de las 18 Sociedades que acordaron la huelga han visitado al capitán general, comunicándole el acuerdo de que reanudarán mañana los trabajos.

Opinión de la Prensa.

Los periódicos de esta tarde reconocen el carácter revolucionario del movimiento; pero haciendo constar que ha sido de escasa importancia.

Uno de ellos pregunta á la Policía si sabe que han llegado delegados para organizar el movimiento; si ha seguido la pista á determinados forasteros y si tiene alguna noticia de la distribución de 60.000 francos.

En Cullera.

Fuerzas de Infantería han entrado esta tarde en Cullera.

Fueron enviadas al tenerse noticia de los asesinatos del juez de instrucción, del escribano y del alguacil de Sueca.

En cuanto han entrado las fuerzas ha quedado restablecida la tranquilidad material.

En Alcira.

En la ciudad de Alcira ha sido secundado, con extraordinaria violencia, el movimiento sedicioso.

Los revoltosos se constituyeron en cantón, destrozaron el puente de entrada en la ciudad y cometieron tropelías y venganzas en los bienes y en las personas significadas de la localidad.

La noche anterior interceptaron la vía del Norte en el kilómetro 76.

Recompuesta una hora después por el personal de la Compañía, volvieron á destruirla, obligando á interrumpir el servicio.

A las dos de la tarde marchó una brigada de operarios, acompañada de 40 soldados, con el propósito de arreglar los desperfectos; pero la fuerza fué llamada desde Alcira para que acudiera á restablecer el orden.

En el tren correo de Madrid han salido para Alcira 20 soldados de Infantería, mandados por el comandante de Estado Mayor señor Sánchez, y las fuerzas de la Guardia Civil domiciliadas en la casa-cuartel de aquella ciudad.

Carcagente ardiendo.

También ha sido secundado el movimiento en Carcagente, incendiando los revoltosos las Casas Consistoriales.

Como el Parque de bomberos está dentro del edificio incendiado, se teme que se propague á toda la manzana.

En Játiba.

Para Játiba han salido en el tren mixto 60 soldados de Infantería, pues, según dicen, los revoltosos han destruido varios trozos de la línea férrea.

Los tranvías circulan.—Toma de Cullera.

En el Grao.

VALENCIA. (Martes, tarde; recibido el miércoles por la mañana.) La huelga se desenvuelve con tranquilidad.

La Guardia Civil custodia los tranvías, y en el de la línea del Grao van soldados en la plataforma y en el interior.

El capitán general me dice que las fuerzas que envió á Cullera tomaron la población militarmente.

En el Grao se trabaja sin interrupción. ¿Se reanuda el trabajo?—No llega el correo. Clausura y detención.

Han conferenciado con el capitán general el presidente de la Casa del Pueblo y 19 presidentes de Sociedades obreras, manifestándole que en una reunión celebrada á las once de la mañana, se ha acordado reanudar los trabajos con arreglo á bases patrióticas medidas.

El capitán general accedió á ellas, á pesar de la gravedad de las circunstancias presentes.

—No ha llegado el correo de Madrid. —Se ha clausurado la Escuela Moderna y se ha detenido á su director.

Tranquilidad.

VALENCIA. (Martes, noche; recibido el miércoles por la mañana.) En Alcira reina ahora completa tranquilidad.

Entre Carcagente y Denia está interrumpida la línea del ferrocarril.

En Alcira la interrupción de la vía férrea obedeció á la ruptura de pequeñas atarjeas.

La tranquilidad es absoluta en Valencia y en los pueblos de la provincia.

El doctor Moliner.—Fuerzas á Carcagente.

El doctor Moliner ha conferenciado con los presidentes de las Sociedades obreras, recabando las bases que, según ya dije, aprobó el capitán general.

La conducta del doctor Moliner es objeto de grandes elogios.

—Fuerzas de Infantería salieron esta noche al mando del comandante de Estado Mayor Sr. Sánchez.

Este telegrama que entró en Carcagente, sin novedad.

Pernoctará allí y seguirá mañana hasta Játiba.

EN FERROL

Actitud pacífica de los obreros.—Nueva reunión. Mitin anunciado.

FERROL. (Martes, noche.) El paro es absoluto é imponente, pues jamás se ha visto tan unidos á los obreros.

Los huelguistas recorren las calles en actitud pacífica.

Se han reunido nuevamente los delegados de las colectividades obreras para ratificar el acuerdo del paro, que durará los días que exijan las circunstancias.

Mañana se celebrará otro mitin, pero como las salas de espectáculos resultan de cabida insuficiente, se ha adoptado el acuerdo de que el acto se verifique en el campo.

Los comercios abren.—Los obreros disgustados.

FERROL. (Martes, noche. Recibido el miércoles por la mañana.) Se ha reunido la Cámara de Comercio, acordando que mañana se abran todos los establecimientos normalmente.

Los obreros están muy contrariados ante ese acuerdo y se teme que se ejerzan coacciones.

Los comerciantes, en todo caso, se verían protegidos por la Guardia Civil.

El vecindario se preocupa ante el temor de que mañana falten la carne y el pan.

Los huelguistas siguen recorriendo las calles y paseos ordenadamente.

EN PUEBLO NUEVO

Los mineros van á la huelga.

CORDOBA. (Miércoles, madrugada.) Llegan á este Gobierno civil noticias referentes á haber acordado ir á la huelga general los mineros de Pueblo Nuevo del Terrible, por haberseles denegado el aumento de jornal que solicitaban.

Es el acuerdo importantísimo, por tratarse de un gran centro minero con ramificaciones extensas en Béñez y Peñarroya.

PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE. (Miércoles, madrugada.) Se ha declarado la huelga por los obreros asociados de la Sociedad de oficios varios La Lucha, ante la contestación de los patronos de no estar conformes con las peticiones hechas anoche.

La huelga es pacífica, y los obreros asociados procuran que se les unan los no asociados.

Fuerzas de la Guardia Civil y la autoridad local garantizan el trabajo.

EN CADIZ

Gestiones para un acuerdo.

CADIZ. (Martes, noche.) La Comisión de huelga ha visitado al acaudalado Sr. Rivas, pidiéndole que interceda para conseguir un arreglo, como presidente de la Junta local de Reformas Sociales.

El Sr. Rivas ha prometido su intervención en bien de la ciudad y de los obreros, pues urge acabar las obras del nuevo muelle.

Los obreros le manifestaron que celebrarían una reunión para acordar las concesiones que puedan hacer y que se las comunicaran para que las transmitiera al ingeniero encargado de las obras.

Los que huelgan.

CADIZ. (Martes, noche.) Los huelguistas continúan en actitud pacífica.

El paro se extiende únicamente á los obreros que construyen el muelle, á los que trabajan en el derribo de las murallas y á los operarios de dos talleres de herrería y de fundición.

Los demás gremios trabajan.

La suspensión de garantías.

El gobernador civil ha publicado el bando dando cuenta de la suspensión de garantías.

Dice que Cádiz y su provincia siempre dieron pruebas palpables de que sus habitantes no necesitan excitación alguna para ser modelos de cultura y patriotismo, con más razón ahora que esta capital se dispone á conmemorar la fecha escrita con letras de oro en el libro de la Historia.

No dude, añade, que no será necesario hacer uso de una severidad incompatible con el afecto que siento por Cádiz y su provincia.

En caso preciso, procederé con rapidez y energía.

EN VITORIA

Intranquilidad en los pueblos.—Los huelguistas saquean dos casas en Zuazo.—Excursión suspendida.

VITORIA. (Martes, noche.) Comunican de Amurrio que un grupo numeroso de huelguistas, huyendo de las represalias de Bilbao, ha marchado sobre los pueblos inmediatos.

En Zuazo penetró un grupo numeroso y saqueó dos casas, huyendo después.

Por estas noticias reina una gran tranquilidad en los pueblos, pues la seguridad pública es nula por hallarse concentrada toda la Guardia Civil en Bilbao.

En vista de las actuales circunstancias, ha sido suspendida la excursión de obreros católicos de Burgos á Vitoria.

El acuerdo de la huelga.

VITORIA. (Martes, noche; recibido el miércoles por la mañana.) Se ha celebrado una Asamblea en el Centro de Sociedades Obreras, acordando el nombramiento de una Comisión que esté á la expectativa para disponer que se vaya á la huelga cuando las circunstancias lo aconsejen.

En la reunión de hoy no se ha fijado día determinado para que la huelga comience.

Acudió al acto un delegado del Gobierno. El alcalde, D. Eudocio Serdán, ha dirigido un telegrama al Presidente del Consejo de Ministros, ofreciendo su cooperación y la del Ayuntamiento para ayudar al Gobierno en las actuales circunstancias.

EN HUELVA

Tranquilidad.

HUELVA. (Martes, tarde.) A pesar de que se decía habría aquí huelga general, trabajase en todas partes y reina tranquilidad.

Los trenes mixtos de Sevilla y el expreso de Madrid llegaron con dos horas de retraso.

Hubo alarma, y creyóse que ocurría algo grave.

Pero luego se supo que el retraso obedecía al descarrilamiento de un tren de mercancías en la estación de Villanueva del Ariscal.

En la Isla Cristina y en Ayamonte reina tranquilidad.

No hay acuerdo.

HUELVA. (Martes, noche.) En los Centros obreros se han reunido los diferentes gremios, para adoptar resoluciones.

A pesar de haberse mezclado entre ellos elementos agitadores, no llegaron al acuerdo del paro general, por haberse opuesto los obreros pacíficos.

Créese, no obstante, que los más exaltados intentarán mañana el paro, con resultado negativo.

Se han concentrado fuerzas de Infantería y Caballería de la Guardia Civil, en previsión de los acontecimientos.

Tranquilidad.

Ha regresado de Ayamonte el cañonero Vasco Núñez de Balboa.

En la Isla Cristina existe tranquilidad. Algunos patronos han armado las tarrafas.

EN ALCOY

Referencias oficiales.

ALICANTE. (Martes, noche.) Se ha recibido en el Gobierno Civil un telegrama de Alcoy que dice lo siguiente:

«Los elementos obreros no han respondido á la invitación de paro general que anoche les hicieron algunos grupos de revoltosos. Sólo contados obreros han dejado de trabajar. A estas horas (ocho de la mañana) trabajan las fábricas y talleres como en tiempo normal. Sólo la fábrica de seda de Antonio Jubia no trabaja. Consideráse por ahora fracasada la huelga general.»

Esta tarde ha recibido el gobernador otro telegrama de Alcoy, con carácter urgente, participándole que los obreros han entrado al trabajo en la citada fábrica.

Hállase concentrada en Alcoy abundante fuerza de la Guardia Civil.

Fracaso de la huelga.

ALCOY. (Martes, noche.) Ayer noche varias Comisiones obreras recorrieron las fábricas invitando á los operarios á que dejasen el trabajo.

Sólo consiguieron el paro en tres fábricas. Hoy han trabajado todos los obreros, pues son epostos á helgar en estos momentos en que hay mucho trabajo.

El vecindario aplaude la actitud de los obreros.

La Comisión de la huelga trabaja desesperadamente por conseguir su propósito.

Las autoridades han adoptado precauciones. Fuerzas de Seguridad vigilan las fábricas; la Guardia Civil se ha reconcentrado y las tropas permanecen acuarteladas.

De día se trabaja.—Por la noche no.

ALCOY. (Martes, noche.) La mañana ha transcurrido tranquila.

Por la tarde ha quedado paralizado el trabajo en dos fábricas.

A las seis de la tarde, hora de entrar los operarios del relevo de noche, no ha acudido ninguno.

La población no ha perdido su aspecto normal. A primera hora de la noche continúa la tranquilidad.

EN CORDOBA

Tranquilidad.—Reparto de hojas.—Los mineros de Cerro Muriado.

CORDOBA. (Martes, noche.) Hoy han sido repartidas unas hojas, impresas en Valencia, que textualmente dicen:

«Trabajadores: Si queréis redimiros de tanta explotación, fruto de la Monarquía, prestad solidaridad á nuestros hermanos de Bilbao y otros puntos, acudiendo á la huelga general.»

Ha sido detenido un chico que las repartía. La Policía busca á los inductores.

Los obreros permanecen tranquilos. Unicamente durante toda la mañana ha podido observarse algún revuelo.

Los operarios de la fábrica de porcelana han continuado el trabajo con absoluta normalidad.

El gobernador civil ha denegado el permiso que habían solicitado los mineros de Cerro Muriado para celebrar un mitin.

Petición denegada.

CORDOBA. (Miércoles, madrugada.) Una Comisión, en nombre de las Sociedades obreras de esta capital, ha solicitado del gobernador civil permiso para celebrar el sábado un mitin, que tendría por objeto tratar de la fundación de la Cooperativa de ferroviarios.

El gobernador no ha concedido el permiso. Aquí continúa reinando tranquilidad.

EN ALMERIA

ALMERIA. (Miércoles, madrugada.) Anoche se ha publicado un bando del gobernador, notificando al vecindario la suspensión de las garantías.

La tranquilidad es completa. He conferenciado con obreros de diversos oficios, y me han dicho que están dispuestos á no secundar la huelga.

La opinión general es que aquí no ocurrirá nada.

La Independencia publica un artículo que ha sido muy bien acogido, excitando la sensatez, cordura y patriotismo de todos, para que depongan sus apasionamientos en aras del bien y de los sagrados intereses de la nación, expuesta á peligrosos riesgos, de prolongarse el período anárquico iniciado.

Añade que confía en el buen juicio, hidalguía y nobleza de todas las clases sociales, las cuales saben que los caminos de las violencias y del tumulto sólo llevan á la perdición y á la muerte.

Termina diciendo: «Mantengámonos serenos en estas angustias y graves circunstancias; pidamos á Dios el bien de la Patria; renazca la tranquilidad, y añácese el orden, necesario para que brille esplendorosa la luz de la civilización y del progreso.»

EN LOGROÑO

Asamblea prohibida.

LOGROÑO. (Miércoles, mañana.) Anoche se reunió el Comité de Federación obrera con los presidentes de las Secciones, y acordaron convocar mañana una Asamblea magna, invitando á los obreros no asociados á que asistieran á ella.

El gobernador ha negado el permiso para la celebración de dicha Asamblea, fundándose en la suspensión de garantías.

La prohibición ha producido á los obreros mucho disgusto.

EN BARCELONA

Manifestaciones del gobernador.

BARCELONA. (Martes, noche.) El señor Portela ha afirmado que los organizadores de la fracasada huelga estaban en inteligencia con una fracción política de ideales avanzados.

El núcleo importante estaba formado por obreros fundidores, tintoreros y aprestadores.

Ha dicho también que entre los detenidos figuran an

La cuestión de Marruecos

Desde Melilla (DE NUESTRO REDACTOR)

Aldave y Larrea en las posiciones. MELILLA. (Martes, noche.) Esta mañana, á las diez, fondeó el cañonero «Recalde»...

Ligero tiroteo.

MELILLA. (Martes, noche.) Hoy dos compañías de la posición de Izafen salieron en servicio de descubierta, sosteniendo un ligero tiroteo con moros que disparaban desde la otra orilla del Kert...

Una junta de los beniburriagas.

La madrugada última se divisaron en la cordillera de los Beni-Said varias hogueras, encendidas por los barqueños para convocar á una junta en el zoco Telatsa...

A Izafen.—La noche última.

MELILLA. (Miércoles, mañana.) Marcho en este momento, doce de la mañana, con dirección á Izafen.

La noche última ha transcurrido con tranquilidad. Sólo los pocos hicieron algunos disparos contra nuestras posiciones de la línea del Kert...

Sobre el combate del día 12.

Hablé con algunos oficiales sobre el combate del día 12.

Según todas las señales, el castigo fué aún mayor que lo que se creyó en los primeros momentos.

Creése que los muertos del enemigo ascienden á 260. Recogieron en el campo gemelos, fusiles modernos y muchas gomas, carteras y chibabas.

La huida del enemigo fué espantosa; pues los fusiles recogidos fueron muchos.

Un episodio.

Cuéntame el siguiente episodio ocurrido en la madrugada del día 14. El día 13 por la mañana salieron de Sebta para Atlantes dos compañías de Ceriñola, que vivaquearon en el campo durante la noche...

Hacia las dos de la madrugada se oyó una descarga cerrada, que mató un mulo é hirió al caballo del capitán Carrasco, hijo del general que manda la primera brigada.

Después siguió el tiroteo, recibiendo un balazo el teniente Jaquetot. Los jefes de las compañías acordaron no contestar al fuego, pues nada se veía en aquellos momentos de verdadera emoción.

Los moros no cesaron en su tiroteo, siguiendo la fuerza en dirección á una luz que se veía á lo lejos y que resultó ser del campamento del general Orozco.

A la mañana siguiente continuaron la marcha sin novedad alguna. Los agresores resultaron ser los moradores del poblado de Imarufen, quienes justificaron su agresión diciendo que creyeron que les atacaba la harka enemiga...

Moros á un zoco.

Hoy hanse visto los caminos muy concurridos de moros, que marchan en dirección al zoco del miércoles de Yazanem. Noticias de la harka.

De la harka nada se sabe con certeza. Las noticias que circulan son contradictorias, pues mientras los pesimistas aseguran que aumenta, los optimistas dicen que tiende á disolverse.

A Melilla.

Permaneceré en estas posiciones avanzadas dos ó tres días. Supongo que el sábado próximo estaré de regreso en Melilla.

MATA

TELEGRAMA OFICIAL

General encargado del despacho alá MELILLA 19. General encargado del despacho, al ministro de la Guerra.

Capitán general me ordena comunicar á V. E. que llegó á Izafen sin novedad, no encontrándola tampoco en aquella posición ni fuera.

General Ordóñez, aparte algunos disparos sueltos, que han ocasionado un herido grave de Africa, por la tarde revisó brigada Carrasco, en Imarufen.

Hoy continuó escuadra cañoneando poblados costa. Al regresar crucero «Cataluña», varó frente á Yazanén, acudiendo en su auxilio crucero «Carlos V» y cañonero «Recalde».

Esta mañana marchó á Nador un batallón regimiento Mallorca. Desde Alcazarquivir (DE NUESTRO CORRESPONSAL)

El duque de San Pedro de Galatino.—En la Escuela española.—En el campamento.— Buenas impresiones.

ALCAZARQUIVIR. (Despacho del día 16, enviado por correo á Tánger y reexpedido desde Tánger el día 19.) Ayer visitó la escuela española establecida en esta ciudad el duque de San Pedro de Galatino.

amigo, por cierto, del Sr. Canalejas, que entretenida toda la Policía en la adopción de medidas para garantizar el orden público...

El diputado oyó el relato del empresario, y, al terminar éste, dijo: —Es imposible que pueda conocer eso al detalle el Sr. Canalejas...

Mañana es el día anunciado para la reunión del Comité de la Conjuración republicano-socialista en el domicilio del Sr. Pérez Galdós, en Santander.

Hoy marchan para esta capital algunos de los diputados que forman parte de dicho Comité.

Ignoran éstos si el Gobierno tiene propósitos de prohibir la reunión, aunque creen que tratándose de tenerla en domicilio puramente particular, no se opondrá á su celebración el Gobierno.

El gobernador militar de Valencia Regreso anticipado.

Procedente de Francia, donde se hallaba disfrutando licencia, ha llegado á esta Corte, de paso para Valencia, el ilustrado general D. José Jiménez de Sandoval...

El distinguido general iba á emprender un largo viaje por Europa; pero al tener conocimiento de los sucesos de estos días, ha dado por terminada su licencia para volver á tomar posesión de su destino.

En el tren correo de anoche marchó á Valencia. Ayer mañana se despidió el ministro de la Guerra y del general subsecretario.

El día de hoy

Después de haber pasado toda la mañana en Gobernación el Sr. Canalejas recibió á los periodistas.

La nota dada por el jefe del Gobierno ha sido más bien optimista y estaba bien fundada.

Según los informes oficiales, en Zaragoza la normalidad es absoluta.

En Barcelona aletean aún algunas agitaciones.

En Sevilla la vida es normal.

En Ferrol es donde la huelga presenta determinado carácter. Tropiézanse con dificultades para el aprovisionamiento de los artículos de primera necesidad.

En Málaga la cosa va bien, y lo mismo ocurre en la Coruña.

En Madrid es hoy una incógnita. En Valencia las masas huyeron. Con piedras y alguno que otro proyectil recibieron á la Guardia Civil en Alcira...

Ha quedado un grupo que pudiera llamarse de matones y que sumará unos trescientos hombres, que se ha corrido hasta Játiba, habiendo cortado la línea férrea.

Se me han presentado amigos y muchas personas que personalmente no conocía para ofrecérsame incondicionalmente y expresarme que en el caso de una huelga general en Madrid puedo contar con sus servicios.

Si la huelga de Madrid se desenvuelve en condiciones legales, bien; pero que se sepa que, de afectar á los servicios públicos, el jefe del Gobierno la estimará encaminada contra el orden social y procederá con la mayor energía.

De haber motín, se dictará inmediatamente un bando previniendo que, oídos que sean los oportunos toques de atención, se encargará la fuerza pública de restablecer el orden, procediendo con verdadera energía y prendiendo á cuantos de los amotinados se cojan.

Manifestó también el jefe del Gobierno que había tenido noticias de que pequeños grupos recorrian hoy en Madrid fábricas y talleres coaccionando y excitando á la huelga, y que como se trataba de una coacción y excitación colectiva, cosas completamente ilícitas, había dado órdenes para que los tales grupos constituyeran, sean detenidos, porque no está dispuesto á consentir nada que esté en miras revolucionarias.

El Sr. Canalejas dijo además que había sometido á la firma regia el decreto encargando de nuevo al Sr. Gimeno de la cartera de Instrucción pública y que le habían visitado por la mañana los Sres. Luque y Gasset.

Detenidos.

A las tres de la madrugada ingresaron en los calabozos del Juzgado de guardia dos obreros de la Sociedad de albañiles El Trabajo, llamados Saturnino González y Joaquín Sánchez Santamaría, acusados de haber ejercido coacciones sobre otros compañeros en la calle de Ayala.

Prisiones.

A las cuatro de la madrugada fueron encarcelados el diputado provincial y vicepresidente de la Unión General de Trabajadores, Francisco Largo Caballero, y el tesorero de la misma, José Maeso.

Clausura.

A las cinco de la mañana de hoy ha sido clausurada la Casa del Pueblo.

Del Gobierno civil.

El capitán general visitó esta mañana al Sr. Fernández Latorre, adoptando medidas relacionadas con la huelga.

Coacciones.

Esta mañana se han intentado cometer coacciones por elementos levantiscos en la fábrica de relojes de Girod y en las obras del teatro de Esclava; en la primera no consiguieron su propósito, y en la segunda sólo pararon los decoradores y los entarimadores, siguiendo su trabajo los albañiles.

A consecuencia de estas coacciones, se han hecho algunas detenciones.

Se titula el artículo «La huelga, su fracaso y sus consecuencias», y se dedica exclusivamente á sincerar al partido radical de su oposición á la huelga en los actuales momentos.

Dice que esta huelga carece de plan y de orientación. Declara que el partido radical obra por su cuenta y no por mandatos extraños, y que por esta razón no ha secundado una huelga que califica de encerrona.

Asegura que los instigadores se cuidaron tan solo de impedir la publicación de El Progreso, porque tenían que este periódico les desenmascarase.

Todo el artículo va encarpinado hábilmente á desvanecer los cargos que contra los radicales se han lanzado, procurando insistir en que es revolucionario, pero, opuesto á precipitaciones y á obrar á remolque.

Confirmación del fracaso.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) La excitación nerviosa producida estos días por el anuncio de revueltas ha cesado por completo.

Se considera ya el movimiento obrerista fracasado totalmente, así como el intento de paro general, renunciando la tranquilidad en la opinión pública.

El restablecimiento de la normalidad pública ha sido puesto de manifiesto en absoluto en el día de hoy.

Han salido todos los periódicos, no ha habido coacciones, y las fábricas que holgaron han reanudado el trabajo.

Se exceptúan algunos talleres de metalúrgicos que, como dijimos, los fundidores acordaron declarar la huelga independientemente de la general, que se acordó para el lunes pasado.

El Juzgado continúa trabajando.

Esta noche han sido puestos á su disposición 43 detenidos, que con los 117 que ya había, suman un total de 160 los hasta ahora detenidos en la cárcel, á disposición del juez especial.

La suspensión de las garantías facilita el trabajo al juez, pues podrá estudiar con calma los cargos que aparecen contra los detenidos.

Las autoridades, no obstante el buen aspecto de la ciudad, continúan vigilantes. Hoy no hubo cuartelada, por haber cesado anoche.

Las tropas dieron esta mañana paseos militares por los alrededores de la ciudad y barriadas inmediatas, regresando á las nueve á sus respectivos cuarteles.

Los escuadrones de Treviño, de guarnición en Villanueva, salen hoy para Villafranca, por haberse aplazado las escuelas prácticas. Mas noticias de primera hora de la mañana acusan en toda la región tranquilidad completa.

EN MADRID En Gobernación

Todos los ministros, excepto los de Guerra y Marina, estuvieron anoche en Gobernación. A última hora fué el Sr. Gimeno, llegado anoche de San Sebastián.

Después de las doce y media de la madrugada recibió el ministro de la Gobernación á los periodistas.

El Sr. Barroso dijo que carecía de noticias nuevas. Suponía que las tropas que habían salido de Valencia para los pueblos que estaban en poder de los revolucionarios debían haber llegado.

Se sabía que las tropas que salieron de la misma capital con anterioridad habían entrado en Cárcagente militarmente, término éste empleado por el capitán general en su despacho.

El hecho de que un grupo numeroso fuera de un punto á otro, se lo explicaba el señor Barroso porque no habiendo hasta anoche fuerza en ellos que le pudieran hacer frente, realizaban hazañas en un sitio, que abandonaban más tarde para iniciarlas en otro.

El ministro de la Guerra, que había comunicado telefónicamente momentos antes con el Sr. Barroso para informarse de lo que se hubiera recibido en el departamento del segundo, le dijo que de Melilla no tenía telegrama alguno que acusara novedad.

En Zaragoza no ocurría nada.

En Bilbao habían circulado ayer más coches que en días anteriores, y de los tranvías, algunos funcionaron con personal obrero.

Ascendieron á veinte los obreros que prestaron servicio en los mismos.

La población de Bilbao presentaba aspecto normal, aunque la huelga seguía en pie.

En Córdoba había sido detenido un niño de once años de edad en el momento en que se disponía á fijar un pasquin invitando á secundar la huelga de Bilbao por sentimientos de solidaridad.

Se le ocuparon unos cincuenta y tantos ejemplares, tirados en Valencia, á juzgar por el pie de imprenta.

Como el pequeño incurrió en algunas contradicciones, fué detenido su padre, siendo ambos puestos á disposición de la autoridad judicial.

En Barcelona muchas fábricas han reanudado el trabajo y otras se disponen á hacerlo hoy.

Los blanqueadores habían acordado en un mitin consentido por la autoridad la vuelta al trabajo.

El Sr. Barroso manifestó también que algunos propietarios de imprentas que no tienen personal asociado le habían visitado para pedirle la protección con fuerzas, garantizando de ese modo la libertad del trabajo.

La impresión del Sr. Barroso era la de que hoy se intentaría en Madrid la huelga general.

En las primeras horas de la madrugada se recibió un telegrama del capitán general de Valencia comunicando que el movimiento revolucionario iniciado en Alcira, y Cárcagente había sido dominado y decía al Gobierno que no le enviara más fuerzas.

Los teatros se vieron anoche menos concurridos que en días anteriores. El empresario de uno de aquellos manifestaba anoche á un diputado ministerial, muy

todos, no han conseguido los comisionados buenos resultados, pues sólo reclutaron unos cuantos harapientos.

A aquellos rifenios que habitan en Tánger y tienen algunas propiedades en el Rif se les ha amenazado con arrebatarles sus bienes si no formaban parte de la harka; pero ellos han acogido tales amenazas con indiferencia y se han negado resueltamente á hacer causa común con los que pelean contra España.

Comprando armas.

También se dedicaron los aludidos comisionados rifenios á la compra de armas; pero como los comerciantes armeros de ésta tienen pocas existencias, tampoco han obtenido el menor resultado en esta comisión que venían á cumplir.

Se me dice—ignoro si será cierto—que un particular que posee un mauser ha recibido proposiciones para venderle en 500 pesetas.

El poseedor, que es español, rechazó indignado tal proposición.

INTERINO

Desde Alhucemas

Bombardeo de poblados.

ALHUCEMAS. (Martes, noche.) El crucero Cataluña zarpó de esta rada por la mañana, dirigiéndose á la costa, cerca de la cual se detuvo, empezando á bombardear el pueblo de Beni Boleh (kabila de Beniurriague).

Desde esta playa, con ayuda de gemelos, podían verse los estragos causados en los aduares por los obuses.

Luego de cañonear Beni Boleh tomó por blanco los poblados de Svani y Tafrast, pasando después á Tlemsant, desde donde siguió hacia Levante, haciendo por todas partes certerísimos disparos.

Noticia desmentida

Nota oficiosa de Estado.

En el ministerio de Estado se facilitó anoche la siguiente aclaración:

«Pedidas noticias á la Legación de S. M. en Tánger, cabe declarar infundada la noticia desde allí telegraphada á un periódico de París de que el comercio extranjero en Larache sufra perjuicios á consecuencia del uso por las autoridades españolas de las barcasas del puerto.

En el caso concreto que se cita, á saber, el desembarco, en el río, del material llevado por el vapor Barceló para las fuerzas militares, la inexactitud de lo que se afirma está demostrada por el hecho de que habiendo llegado el día 14 á Larache el buque inglés Pouvoir, se le dejaron todas las barcasas, menos una que utilizaba otro vapor mercante, el Inés.

Por cierto, siendo español, tuvo que marcharse con parte de la carga, por no quitar aquellas á los demás vapores.

Los periódicos locales extranjeros El Mogreb el Aksa, Deutsch Marokk Zeitung y Eco Mauritano no se han hecho eco de queja alguna, que no hubieran dejado de acoger, si existiese.»

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos.

La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarnos, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposibles atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

UNA ISLA OLVIDADA

LONDRES. Ada Kaleh es una isla. Y es tan poco conocida, que aun cuando se encuentra en Europa, fué olvidada en el Tratado de Berlín. Sin embargo, su historia, que cuenta The Times, es interesante.

Colocada en el centro del Danubio, hay en sus alrededores los confines de tres naciones: Hungría, Rumania y Servia. Así, un habitante de Ada Kaleh, si quiere, por placer ó por negocios, desembarcar en tierra firme, se hallará perplejo al elegir el sitio: ¿irá á Hungría, á Rumania ó á Servia? Estando en la isla se siente la impresión de hallarse en Turquía. Los habitantes son de una indolencia extraordinaria. Toda la vida en la isla se reduce á conversar y fumar en torno á las mesas de los cafés. La única industria indígena es la fabricación de cigarrillos.

Las mujeres llevan el rostro cubierto con finos velos á la antigua usanza musulmana. Los hombres viven sin preocuparse de cuanto ocurra fuera del recinto de la isla. Todos allí son jardineros, y cada uno tiene un pedazo de tierra que cultivar por su propia cuenta.

Por un antiguo hábito, los pobladores de Ada Kaleh tienen el derecho de importar de Turquía algunas mercancías sin pagar impuestos de Aduana, así como, una vez por semana, pueden ir á la vecina ciudad de Orsova á vender sus productos sin pagar tampoco ninguna clase de impuestos.

El gobernador está á las órdenes directas del Gobierno de Constantinopla, y su misión no exige mucho trabajo.

Los delitos son rarísimos. Ibrim Salmi, que cuenta ciento cuatro años y es el habitante más viejo de la isla, no recuerda que se haya cometido un crimen en lo que ha durado su larga existencia.

Ada Kaleh tiene una mezquita magnífica, con un rico tapiz del Sultán y mil balas, que sirven para... los rezos.

El oficio de estas balas lo explica el guardián de la mezquita en esta forma: «Cuando muere uno, es necesario recitar una plegaria por el alma del finado, repitiéndola seis mil veces. Las mil balas sirven para contar el número de las oraciones prescritas. Seis personas se ponen de rodillas, una detrás de la otra, y comienzan á recitar las oraciones. Cada vez que se ha dicho una oración, haciéndola sonar sobre el pavimento, van pasando cada una de las mil balas. De este modo, multiplicando el número de balas por el de personas, se sabe con exactitud si se han recitado escrupulosamente las seis mil oraciones de ritual.

minuciosamente del régimen y método de enseñanza que se sigue en las mismas.

En la clase de niñas admiró los trabajos ejecutados por las alumnas, y tuvo frases de elogio para su dignísima profesora, la señorita Zamorano.

Salió altamente satisfecho de su visita y dió al director de la escuela la más entusiástica felicitación.

De allí marcharon el duque de San Pedro y sus acompañantes al campamento de Infantería de Marina, donde fueron obsequiados con champagne.

Elogiaron cumplidamente el buen estado de las tropas.

Ofercióse desde luego el duque de San Pedro de Galatino á costear el alquiler del nuevo local, que ha de unirse al ya existente, al objeto de crear una clase española para moros.

La Infantería de Marina obsequiará mañana al duque de San Pedro con un banquete.

El teniente coronel Dueñas ha visitado los campamentos, probando el rancho, informándose personalmente del estado en que se encuentran los soldados y oyendo sus peticiones.

Todos le contestaban que están satisfechos del rancho, así como del trato de sus jefes.

He asistido á dicha visita y he quedado conmovido del modo paternal con que el señor Dueñas y los demás jefes y oficiales tratan al soldado.

Desde Ceuta

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

CEUTA. (Miércoles, mañana.) Algunos moros llegados del zoco de Tselata de Anyera, que dista aproximadamente diez kilómetros de Kuda Federico, dicen que varios kabileños del Bint y de Ain Xixa, que iban de madrugada hacia el zoco, vieron acometidos de improviso por tres moros.

Estos tres bandoleros pertenecen al aduar de Ain Xixa, foco del bandolerismo de aquella región.

Entre los kabileños que iban al zoco y los ladrones se entabló una viva discusión, en la que abundaron los insultos de éstos contra los primeros, afeándoles el ser amigos de España.

Después intentaron robarles, disparando los fusiles.

Los kabileños, tranquilos, al ver la agresión de que eran objeto hicieron á su vez fuego contra los bandoleros, matando á uno é hiriendo á otro. El tercero huyó á campo traviesa.

Llegada de vapores.

El vapor Cabañal viene de la costa de Marruecos abarrotado de cebada. Detenido á consecuencia de la niebla para seguir á Tetuán, aprovecharon muchos excursionistas la imprevista escala para ir á la ciudad mora y presenciar los últimos días de Ramadán. También trajeron reses para la guarnición.

El Mogador zarpará también hoy para Tetuán con material para la carretera del Marti.

Prácticas de tiro.

Mañana comenzarán á hacer prácticas de tiro las baterías de defensa en las estribaciones del fuerte El Renegado.

No hay huelga.

Es inexacto que se hayan declarado en huelga, ni lo hayan pretendido siquiera, los obreros de las obras de traida de aguas.

A Melilla.

Todos los soldados pertenecientes á los Cuerpos que operan en Melilla y que se hallaban aquí en uso de licencia han embarcado hoy con rumbo á aquella plaza, para incorporarse á sus respectivos regimientos.

El Mizian ordena.

El moro Mohamed Sidi Ali, enviado especial de Mizian, ha traído una carta de parte de su jefe para uno de los chejs de la kabila de Angera, llamado Mohamed el Meyebu, ordenándole bajo amenazas que exija á los españoles que evacuen las posiciones ocupadas en este campo.

La orden ha sido objeto de graciosos comentarios.

ESCAURIAZA.

Desde Tánger

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

La moneda hassani.

TANGER. (Miércoles, mañana.) Hoy ha bajado el cambio siete enteros, sin justificación alguna.

Esta depresión causa tan enormes perjuicios al comercio, que se habla de que algunas casas han pensado suspender sus pagos hasta que el cambio se normalice.

Entre los cambistas y otros tenedores de efectivo hassani reina grandísimo pánico.

Nadie se explica satisfactoriamente cómo el Banco del Estado tolera que sea tan exigua la circulación de la moneda moruna, mucho más si se tiene en cuenta que Francia ha acuñado recientemente gran cantidad de esta moneda.

Otros llevan sus cálculos á suponer que el Banco del Estado retiene y acapara moneda hassani para lanzarla á la circulación cuando más convenga á sus intereses.

Sea lo que quiera, el resultado cierto es que esta actitud arruina al comercio, que en los actuales momentos siente verdadero pánico ante el resultado de sus operaciones, casi todas ellas hechas desde el punto de vista de un tipo de cambio que deje margen prudencial para una ganancia equitativa.

Moros para la barka.

Se ven en Tánger algunos emisarios rifenios que vienen comisionados para reclutar combatientes para la harka enemiga de España.

En los aduares cercanos y en el barrio rifenío, á pesar de las amenazas que hacen á

Informaciones de provincias

SAN SEBASTIAN

La Familia Real.
SAN SEBASTIAN. (Martes, tarde.) La Reina Victoria, con la duquesa de San Carlos, estuvo por la mañana en la playa, con sus hijos.
 El Príncipe de Asturias tomó el acostumbrado baño.
 Minutos antes de las once llegaron al balneario regio dos automóviles de la Real Casa enviados a Pasajes, que conducían a los Archiduques Carlos Esteban y sus cinco hijos.
 Los hijos del Archiduque se bañaron, como en el día anterior, y al medio día regresaron la Reina y el Archiduque y sus hijos a Miramar, donde han almorzado, amenizando el almuerzo la Banda municipal.
 La Reina Victoria recibió al medio día a los Sres. de Arco, conde y condesa viuda de Torre Múzquiz, marquesa de Mendigorria é hija, baronesa de la Torre é hija y viuda del general Bermúdez Reina.

Regatas.

SAN SEBASTIAN. (Martes, noche.) Con viento Nordeste se han celebrado las regatas de balandros patroneados por señoras; que han dado el siguiente resultado:
 Pendiente para discutir mañana a las once la regata entre el *Dóriga* y *Paqueta* para la copa de la Reina Victoria y un magnifico broche de la Infanta Isabel, como premio de honor, y otra soberbia alhaja de la duquesa viuda de Bailén, como primer premio.
 Segundo. Un espejo de la marquesa de Squilache, al *Tomino*, del Rey, patroneado por Pilar Chaves.
 Tercero. Copa de la condesa de Baroja, al *Giralda*, también del Rey, patroneado por Luisa Pardiñas.
 Cuarto. Sombrija de la condesa de la Caudilla, al *Bokarta*, patroneado por Carmen Irazusta.
 Quinto. Joyero del Club Náutico, al *Pitusa*, patroneado por Luisa Igual.
 Sexto. Espejo del Club Náutico, al *Isabelita*, patroneado por María Antonia Samaniego.
 Séptimo. Joyero del Club Náutico, al *Luchana*, patroneado por Victoria Amilibia.
 Octavo. Joyero del mismo Club, al *Papoose*, patroneado por Miralior Chaves.
 Noveno. Broche del mismo Club, al *R. C. N.*, patroneado por Lola Hernández.
 Décimo. Reloj, regalo del Cirulo, al *María Isabel*, patroneado por María Vega Seoane.

Almuerzo.

Después de las regatas se celebró en la terraza del Club un almuerzo, al cual asistieron, además de las señoras que habían tomado parte en las regatas y tripulantes de los respectivos balandros, varios socios del Club Náutico y los oficiales de la Comandancia de Marina, del *Giralda*, del torpedero número 1 y del *Mac-Mahón*.
 Brindó el vicepresidente del Cirulo, don Juan Córdoba, por la prosperidad del *sport*, y que las señoras continúen protegiéndolo para su mayor desarrollo.
 El general Mata brindó por la prosperidad de la Marina.
 El comodoro del Club también brindó por estas regatas Reina Victoria.
 La Srta. Igual agradeció, en nombre de sus compañeras, las frases á ellas dedicadas.
 Después se procedió al reparto de premios, haciendo entrega de éstos el vicepresidente, D. Juan Córdoba.

Concurso hípico.

Despierta gran interés la prueba de mañana en el Concurso hípico.
 En ella se disputarán los premios donados por la Familia Real.

Las Reinas y los Archiduques.

Las Reinas, acompañadas de los Archiduques Carlos Esteban y sus hijos, salieron en automóvil á las tres de la tarde, y pasaron por la carretera hacia Aya y Orío.
 Volvieron luego hasta Pasajes y embarcaron en la escampavía *Guipuzcoana*, para trasladarse á bordo del yate del Archiduque, donde tomaron el té.
 Regresaron las Reinas á Miramar á las siete de la tarde.

Varias noticias.

En el rápido de las nueve de la mañana pasarán para Madrid, de regreso del extranjero, los Infantes D. Carlos y doña Luisa.
 En la estación saludará á los Infantes la Reina Cristina.
 A causa de ocupaciones del conde de Romanones se ha suspendido hasta la semana próxima la sesión que mañana debía celebrar la Comisión de monumentos históricos y artísticos de Guipúzcoa.

EL TEATRO EN PROVINCIAS

En Valladolid.

VALLADOLID. (Martes, noche.) Lidianse toros de Saltillo.
 El primero es bravo y Fuentes le torea por verónicas muy bien.
 Cumple en varas.
 Perdión y Recalco, con las banderillas, regulares.
 Fuentes hace una gran faena de muleta, dando una buena.
 Muchas palmas y oreja.
 Segundo.—También es bravo. Después de entenderse con los picuros y quedar bien, Pepín y Morenito banderillean.
 Pastor hace una buena faena de muleta y da un gran volapié.
 Ovación y oreja.
 Tercero.—Más grande y bravo.
 Cocherito y Pastor torea al alimón, volviendo el toro Fuentes.

Cogen los palos los maestros, y los tres banderillean con gran aplauso.
 Cocherito hace una faena artística y da un buen pinchazo, repitiendo con un volapié contrario.

Ovación y oreja.
 Cuarto.—Pequeño y con poco poder.
 También banderillean los tres espadas.
 Fuentes, ante el choto se luce con la muleta y arrea un volapié contrario.
 Palmas.

Quinto.—También pequeño y cumple en varas.

Después de banderilleado, Pastor torea de muleta ceñido y da media. Más muletazos y media delantera y tendida, entrando sin estrecharse. Intenta el descabello, acertando al segundo golpe.

Silencio.
 Sexto.—Algo más grande. Cocherito torea muy bien por verónicas.

Banderillean los espadas, oyendo palmas.
 Cocherito hace una faena de muleta tan cerca y tan valiente, que el toro le engancha, rompiéndole la taleguilla.

Una estocada delantera y ovación.

EN SAN SEBASTIAN

UNA BODA

La señorita de Aguilar y D. Luis Elorriaga.

SAN SEBASTIAN. (Martes, noche.) En la capilla reservada de la iglesia del Buen Pastor se ha celebrado la boda de la bellísima señorita Carmen Aguilar Zubiaurre, perteneciente á distinguida familia argentina, con el oficial de Artillería D. Luis Elorriaga Sartorius, hijo del ilustre coronel de Artillería Sr. Elorriaga, ayudante de S. M. el Rey.

La comitiva, tan distinguida como numerosa, llegó al templo en varios carruajes.
 El novio vestía uniforme del Arma de Artillería, y la novia realizaba su hermosura vistiendo precioso traje de crepón de China, cubierto de encajes bordados, con perlas.

Apadrinaron á los contrayentes doña Carmen Zubiaurre, madre de la contrayente, y D. Mauricio Elorriaga, padre del novio.

Firmaron el acta como testigos D. Utilio Daniel Balivari, primer secretario de la Legación argentina, y D. Julián Aguilar, hermano de la novia, por parte de ésta, y por parte del novio, los señores conde de San Luis, D. Luis Aznar y D. Juan Marco Elorriaga.

Extendió el acta el juez municipal suplente, D. Pedro Bustinduy.

Terminada la ceremonia nupcial, los aristocráticos invitados fueron espléndidamente obsequiados en el hotel de Londres.

Los desposados han marchado de San Sebastián, con objeto de realizar por el Extranjero el viaje de boda.

Publicar la lista completa de regalos que han sido agasajados los recién casados, sería interminable.

Entre las familias se han cruzado, con motivo de la boda, los siguientes regalos:

El novio, á su prometida, un valioso pendiente de zafiros y brillantes.

A la madre de la novia, un imperdible de brillantes sobre esmalte blanco.

A las tres hermanas, sortijas de brillantes, esmeraldas y rubíes.

Al hermano, una petaca de plata.

El Sr. Elorriaga, á su hija política, un brazalete de oro, con brillantes montados en platino.

La señora de Elorriaga, un valioso abanico de nácar, antiguo.

La señora de Aguilar, al novio, un reloj de oro con iniciales, y cadena de oro y platino.

A la novia, sus hermanas, un imperdible con una magnífica perla, orlada de brillantes.

Su hermano, un buen estuche de viaje.

Además, entre los regalos de las amistades y parientes menos próximos, figuran los siguientes:

Los marqueses de Albayola, una botanadura de perlas y brillantes; señora viuda de González Riva, cenicero de cristal y plata; señorita de González Peña, paraguas con puño de oro, con iniciales; condes del Val de Aguilá, centro de plata; D. Martín Zabala, dos bandejas de plata; D. Luis Zabala, bandeja de plata; D. Ramón Portuondo, bastón; Sr. Sánchez Rosales, gemelos de oro con brillantes; señora viuda de Navarro, secafirmas de plata; Sr. Calonge, petaca; Sr. Fernández, estuche de viaje; Sr. Maldonado, un reloj; Sr. Areizaga, tintero de plata; señor Iriarte, petaca de plata; Sr. Maldonado, estuche para cigarrillos; duques de T'Serclaes, marco de plata para retrato; Sr. Zabala, frasco de cristal y plata para esencias; señor Marco, medalla de oro de la Virgen del Pilar; señores de Tavira, alfiler de corbata, de oro con brillantes; condes de Orgaz, joyero de plata; señores de Vega, cartera de piel; condesa de Romero, reloj de plata; barones de la Torre, juego de petaca y fosforera de plata; Sr. Segovia, artística caja para cigarrillos.

Señores de Lataillade, caja-estuche de plata para cigarrillos; barones del Castillo de Chirel, lápiz de oro; de Potestad, estuche para la cera; barones de Areizaga, secafirmas; don Jerónimo Torres, marco para retratos; señores de Sánchez Guerra, bandeja ensaladera de plata y cristal; general Bascaran, cartera de piel; señorita de Alvarez, bandeja de plata y cristal; Sr. González Hontoria, reloj de mesa; marqueses de la Mesa de Asta, bastón.

Señores de Marilari, cartera con iniciales y cantoneras de plata, y paraguas con puño de plata; marqués de Arucas, plato de plata repujada; señores de Luzunari Asuero, centro de mesa, de plata; señores de Garay, bastón; duques de Pastrana, cartera de piel; condes del Grove, lámpara con pie de plata; señora viuda de Lóriga, marco de plata para retratos; marquesa viuda de Martorell, cartera

de piel; marqueses de Sanfelices de Aragón, petaca de piel; señores de Orellana, mantequeros de cristal y plata; de Uhagón, frutero de plata; de Navarro Reverter, reloj de chimenea; D. Luis Balbina, estuche de tocador, de plata; D. José Serra, juego de café; D. Leopoldo Romeo, bandeja con juego para té, de plata; conde de Romanones, estuche escritorio, de plata; Sr. Gaztambide, escritorio de plata; conde de Fuenteblanca, alfiler de corbata, con zafiros y brillantes.

Señores D. Ricardo Arellano, petaca de plata; condes de San Luis, estuche para cigarrillos; general Aranda, estuche de aseo; doña María Teresa Sofía Bartant, bombonera; señora de Zárata, frascos de cristal con incrustaciones de oro; Sr. Hermida, lámpara de luz eléctrica; D. Agustín García, petaca de plata; señorita de Ibarra, perfumeador de plata; señora de Manes, bombonera de cristal y plata; señores de Martitegui, cartera de piel; marqueses de Velilla de Ebro, botella y vaso de cristal y plata; D. Rodrigo Medina, cartera de piel.

ANDALUCIA

Un asesinato.

SEVILLA. (Martes, noche.) En el pueblo de Palomares los hermanos Antonio y Francisco Barrera Domínguez penetraron en el domicilio de Antonio Peñuela Romero y asesinaron á éste diez puñaladas, matándole.

Cuando los criminales se dirigían del mencionado pueblo á Sevilla, los ha capturado la Guardia Civil.

Muerte del marqués de Gandul.

SEVILLA. (Martes, noche.) En su posesión de Alcalá de Guadaíra ha fallecido el marqués de Gandul.

Fué concejal varias veces. Militaba en el partido conservador.

Era maestrante de Sevilla, condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica.

Ejerció el cargo de delegado regio de enseñanza en Barcelona.

Fué organizador de la primera colonia escolar y formó parte del Comité organizador de la Exposición Hispanoamericana.

Bienvenida en Sevilla.

SEVILLA. (Martes, noche.) Ha llegado el diestro Bienvenida, acompañado de su esposa.

Bienvenida pasó por las calles céntricas de la población, despertando la curiosidad del público, especialmente de los chiquillos, que le seguían.

Para aliviar esta curiosidad, Bienvenida tomó el prudente acuerdo de entrar en un restaurant, y entonces los curiosos se retiraron.

BALEARES

Escuadra inglesa.

PALMA DE MALLORCA. (Martes, noche.) Esta tarde, á las dos y media, ha fundado en nuestra rada una escuadra inglesa, formada por los acorazados y cruceros *Exmouth*, *Triumph*, *Switsure*, *Cornwallis* y *Russell*.

También ha fundado aquí el crucero alemán *Viheta*, escuela de guardias marinas.

CASTILLA LA NUEVA

Dos desgracias.

ARANJUEZ. (Miércoles, mañana.) El vecino de este Real Sitio, Juan Antonio García, de once años de edad, venía montado en un carro cargado con 1.200 ladrillos, y al descender de él, lo hizo con tan funesta suerte, que fué arrollado por el vehículo, resultando con la fractura conminuta de la tibia y peroné, con maceración completa de los tejidos blandos de la pierna derecha y herida contusa en el pie izquierdo.

El desgraciado García fué conducido en gravísimo estado al Sanatorio municipal por individuos de la Cruz Roja, habiéndole los médicos titulares practicado la amputación de la pierna derecha por el tercio medio é inferior del muslo, falleciendo unas horas después de terminada la operación, á consecuencia de la abundante hemorragia que se le presentó.

Rafael Gallego Ramos, de esta vecindad, de quince años de edad, ha sido también arrollado por un carro y mulas, que, espantadas por la detonación de un cohete rastro, emprendieron vertiginosa carrera, atropellando al infeliz Ramón, pasando el convoy por el cuerpo, produciéndole grandes magullamientos. El herido fué conducido al Sanatorio, donde se le hizo la primera cura, siendo después trasladado á su domicilio.

CASTILLA LA VIEJA

La feria de Soria.

SORIA. (Martes, noche.) La feria de ganado estuvo muy animada.

Ha habido grandes demandas, especialmente de ganado vacuno.

Los precios son bastante elevados.

El Sr. Lerroux.

Esta mañana pasó por esa capital, en automóvil, el Sr. Lerroux.

VALENCIA

La escuadra inglesa.

VALENCIA. (Martes, tarde.) El almirante de la escuadra inglesa ha cumplimentado á las autoridades. El alcalde le ha devuelto la visita.

Muerte trágica de un catedrático.

ALICANTE. (Martes, noche.) En las proximidades de la estación de La Encina ha ocurrido hoy un suceso trágisimo.

Viajaba en el tren correo de Alicante don Ramón Novella, catedrático del Instituto general y técnico de Murcia.

Parece que el Sr. Novella se había dormido junto á la ventanilla del coche que ocupaba.

Ha tenido la mala suerte de caer á la vía cuando el convoy se hallaba cerca de la estación.

El tren le ha pasado por encima, matándole.

Cuando los viajeros han notado la desgracia han corrido á auxiliar al Sr. Novella.

Desgraciadamente ya era inútil todo auxilio.

El cuerpo del infortunado profesor estaba entre las ruedas del tren, convertido en una masa informe.

Informaciones del extranjero

UN DRAMA EN MARSELLA

Se atrinchera en su casa y se defiende á tiros

Sitio en regla.

MARSELLA. En esta población ha ocurrido un suceso altamente trágico que constituye el tema de todas las conversaciones.
 En un café del barrio de Mazarques jugaban al billar Alfredo Domini, jaborero, y Antonio Saccoman, jardinero.

Este último, de veintiséis años de edad, era muy aficionado á la bebida.

Como estaba algo embriagado, riñó con Domini, que propinó algunos mamporros.

Furioso, fué á su casa, armóse de una escopeta de dos cañones, volvió al café y empezó á disparar tiros.

Mató á Domini é hirió á otras dos personas, un tal Mario Betti y un empleado de Correos, Julio Beigui.

Luego regresó á su domicilio y atrincheros: en él.

La Policía quiso entrar; pero hizo fuego sobre ella, hiriendo gravemente al cabo de gendarmes Antonino Joannin.

Durante toda la noche sostuvo nutrido tiroteo con los sitiadores.

Gendarmes, guardias de la Paz, agentes de Seguridad y comisarios de Policía rodearon la casa.

Sacomman vivía en ella con su madre, anciana de sesenta y cinco años.

Esta quiso huir, pero él obligó á quedarse y amenazóla con la muerte.

Durante toda la noche oyeron los sitiadores los gritos desesperados de la anciana.

Amaneció y varios policías aproximáronse á la casa y echaron abajo una puerta.

La madre de Saccoman salió despavorida, gritando:

—¡Está ahí!

Sonó una doble detonación. Saccoman había hecho fuego y sus balas hirieron en un hombro al comisario Dussaud, y en el vientre al agente ciclista Servan.

Los otros agentes retrocedieron. Saccoman encerróse nuevamente.

A las siete oyóse otro disparo, al que siguió un profundo silencio.

A las ocho los gendarmes penetraron en la casa.

Fueron á la alcoba de Saccoman y encontraron muerto á éste.

Se había volado el cráneo con su último cartucho.

EN EL AFRICA DEL SUR

Dos leones guardando una finca

LONDRES. Un despacho del Cabo de Buena Esperanza contiene una información curiosísima, que merece ser reproducida.

Dice que en una finca situada en los alrededores de la ciudad del Cabo, el propietario ha encomendado la custodia de sus intereses á dos leones.

Los transeuntes se detienen frente á la verja á admirar á aquellas dos fieras, que circulan pacíficamente por la huerta.

Los leones hacen rondas nocturnas, y á cualquier ladrón que saltara la tapia le costaría la vida su temeridad.

No es posible que en la finca intente penetrar ningún extraño, porque las dos fieras se acercan en seguida á impedirle la entrada.

En cambio, con los familiares del dueño de la finca, ambos leones son cariñosísimos y se dejan acariciar mansamente.

El propietario había tenido perros magníficos para la guarda de su propiedad; pero todos los canes morían envenenados, y el hombre había sido ya víctima de varios robos.

Recordando la propiedad que tienen los leones de no ingerir alimento alguno apenas hay la menor variedad en su sabor, el dueño de la finca resolvió domesticar á dos leones para que se la custodiaran, y como lo resolvió lo ha hecho.

El resultado, por otra parte, ha sido completamente satisfactorio.

Y además hay la ventaja de que los habitantes de Capetown tienen una cosa más en qué entretenerse.

Las inmediaciones de la finca en cuestión están constantemente pobladas de curiosos.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

Pesimismo.

PARIS. Creen saber los periódicos que la contestación de Alemania, entregada ayer á M. Cambon, no contiene concesiones suficientes, ni siquiera aceptables.

Resulta, pues, imposible anunciar, como se esperaba, un próximo acuerdo, siendo de prever que se prolongarán todavía los «pourparlers».

Varios diarios, entre otros «Le Petit Parisien» y «L'Echo de Paris», declaran que la diplomacia francesa no modificará sus proposiciones en lo que á los puntos esenciales de la cuestión se refiere.

El «Gaulois» pretende además que von Kiderlen Waechter ha vuelto de sus promesas y compromisos anteriores.

El discurso del Trono en Holanda.

LA HAYA. El Presidente del Consejo, al abrirse hoy las sesiones de los Estados generales, leyó, en nombre de S. M. la Reina, el discurso de la Corona, haciendo constar que las relaciones de Holanda con las demás naciones siguen siendo muy amistosas y que la situación financiera del Estado es más favorable que el año pasado, si bien continúa siendo el asunto que hayan de tratar con más urgencia las Cortes.

¿Contra el Czar?

BERLIN. El periódico *Allgemeine Zeitung* publica un telegrama de San Petersburgo en que dice:

«El partido revolucionario consideraba á Stolypine como un traidor á la causa liberal, como Plewne, asesinado por el terrorista Saronoff. En estas últimas semanas se celebraron en Moscú varias reuniones secretas de terroristas, y entre éstos hallábase el jefe del Comité ejecutivo.»

El atentado de Kiew créese con toda seguridad que estaba preparado contra el Czar, y probablemente el terrorista Bagroff, no pudiendo acercarse al Emperador, á fin de que no fallase el tiro, ha disparado el arma contra Stolypine, que se hallaba más próximo.»

MISCELANEA

El Banco alemán

BERLIN. El Banco del Imperio ha elevado la tasa del descuento á 5 por 100 y á 6 por 100 el interés por anticipos sobre valores.

Toros en Senas.

SENAS (Francia). Toros Desfons, buenos.

Penly, bien, y regular Gordet. Colosal primero; banderilleó en cortas segundo, toronado de muleta sentado y estirido; al dar soberbia estocada recibió puntazo leve vientre.

SENAS. Toros Gamarga, buenos. Penly regular y desgraciado. Gordet confirmó cartel de la tarde anterior, asentido del puntazo en el vientre, salió torea y estuvo superior primero y muy bien segundo, tanto toronado como matando. Fué sacado en hombros y contratado nuevamente.

ENCERRADO EN LA IGLESIA

La rebelión de un bombero

PARIS. En Francastel ha ocurrido anoche un suceso extraordinario.

El bombero Etrillard, por desacato á uno de sus jefes, había sido sentenciado á algunos días de prisión correccional y á pagar una multa de 16 francos.

Conducido á la cárcel, consiguió evadirse de ella, se refugió en la parroquia, cerró por dentro y levantó formidable barricada á la puerta de la iglesia, teniendo dentro de ella viveres para varios días y dispuesto á resistir á todo trance hasta el momento en que se le notificara en regla que la sentencia había sido revocada.

No contento con esto, y haciendo responsables de su desdicha á todos los habitantes de Francastel, subió al campanario, tocó reciamente la campana, haciendo despertar sobresaltados á todos los vecinos del pueblo, entregados entonces tranquilamente al sueño, y empezó á disparar su fusil contra los transeuntes.

Por fortuna, no hirió á ninguno de ellos.

Los gendarmes acudieron al lugar del suceso é intimaron energicamente á Etrillard para que se rindiera.

El iracundo bombero trató de prolongar la resistencia, pero le fué imposible, y tuvo que acabar por entregarse sin condiciones.

AVISOS UTILES

Préstamos hipotecarios

A plazo de uno á treinta y cinco años, con pequeñas amortizaciones y módico interés. Préstamos realizados: veinticuatro millones de pesetas.

«El Hogar Español»

COOPERATIVA DE CRÉDITO

Puerta del Sol, 9, Madrid.

Una copa de **RHUM** si es **NEGRITA** de la

Mezclada con agua es el refresco más sano en los días calurosos.

A. SÁEZ los calzados más elegantes y mejores de España. Alcalá, 6.

Gran concierto

En el balneario de San Felipe Neri han dado un magnífico concierto el insigne violinista Raimundo Urió y el notable pianista Salvador Pascual, admirablemente acompañados en diversos números musicales por la señora doña Candelaria de Pla. La selecta concurrencia que llenaba los salones del balneario

INFORMACIONES DE MADRID

Por virtud del acuerdo adoptado por el Comité de Unión General de Trabajadores de España, comienza hoy en Madrid la huelga, á la que se han adherido los obreros tipógrafos asociados.

Perteneciendo á dicha Sociedad los obreros que confeccionan LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, no es posible, contra nuestra voluntad, que la edición de la mañana del jueves se publique.

Deseosos de perjudicar lo menos posible á nuestros suscriptores, les servimos la edición de la noche anterior, haciendo votos porque las circunstancias actuales cesen cuanto antes.

EJERCITO Y ARMADA

Ha sido destinado á la plantilla del Colegio de Huérfanos de Santa Bárbara, el teniente coronel de Artillería D. Federico Baeza.

—Han sido destinados á Melilla los siguientes oficiales de Infantería:

Primeros tenientes: D. Angel Sacences de la Torre, del regimiento de Zamora, 8, al de Extremadura, 15; D. Ramiro Requejo Rasines, del de Zamora al de Extremadura; don Emilio Quintela Vázquez, del de Zamora al de Borbón, 17; D. Rafael Prado Villamayor, del de Zamora al de Borbón; D. Guillermo Quintana Pardo, del de Zamora al de Borbón; D. Julián Castro Pérez, del de Isabel la Católica, 54, al de Africa, 68; D. Juan Arce Mayor, del de Isabel la Católica al batallón Cazadores de Cataluña, 1; D. Angel Carnerero Barbadillo, del de Isabel la Católica al batallón Cazadores de Ciudad Rodrigo, 7; y D. Vicente Latorre González, del de Isabel la Católica á la brigada disciplinaria de Melilla.

—Han sido destinados en Sanidad Militar: Médicos primeros: D. José Carpintero Rigo, al primer batallón del regimiento de Mallorca, 13; D. Carlos Corso Serrano, á la ambulancia montada de la cuarta región, y D. Adrián García Bueno, al 9.º montado de Artillería.

Médico segundo D. José Luque Beltrán, al segundo batallón del regimiento de Guadalajara, 20.

Médicos provisionales. D. Carlos Sastre Alba, al Hospital de Valencia, y D. Angel Navarra Molinas, al primer batallón del regimiento de América, 14.

—Se ha concedido la separación del Colegio de Huérfanos de la Guerra al capitán de Infantería D. Casimiro Molina, y de la Academia de Artillería al capitán profesor don José Martínez.

—Se ha ordenado la incorporación á la Comisión de compra de caballos semetales del veterinario D. Joaquín Rojas.

Han solicitado ingreso en el Cuerpo de Intervención los subintendentes militares D. Alejandro Montagud y Borrás y D. Luciano Navarro y Velázquez de Castro; comisarios de guerra de primera clase D. Manuel Canapa y Viescas y D. Modesto Salazar y Moró; comisarios de guerra de segunda clase D. Manuel Pérez Goyanes y D. Julián Herrera Bárcena; oficiales primeros D. José Ramos Bascañana, D. Anselmo Roig y Cabezas y D. Melanio Domínguez Amodeo, y oficiales segundos D. Enrique Fernández Casas, D. Fulgencio Villacampa Núñez y D. José Rodrigo Pérez.

—Han sido destinados á la primera Comandancia de tropas de Administración militar, en comisión, sin causar baja en sus actuales destinos y debiendo incorporarse con urgencia:

Oficial primero D. Pedro Tesoro González, de la Ordenación de pagos de Guerra; oficial segundo D. Mariano Landa de la Torre, supernumerario en la cuarta Comandancia de tropas de Administración militar, y oficial tercero D. Enrique Pastrana y Pérez Iñigo, de la Ordenación de pagos de Guerra.

—Ha sido declarado apto para el ascenso el teniente coronel de Infantería D. Félix Minguéz Gervoles.

—A los ejercicios de costa que la segunda sección de la Escuela Central de Tiro ha de celebrar en Mahón asistirá el teniente coronel de Estado Mayor, profesor de la Escuela Superior de Guerra, D. Manuel Quintero Atauri; de Infantería, coronel D. Luis Riera Espejo; y capitán D. José López Mancisidor, de la tercera sección de la mencionada Escuela, de Ingenieros, el comandante D. Joaquín Pascual Vinent, y el capitán D. Víctor San Martín Losada, ambos de la Comandancia de Menorca, y de Artillería, los capitanes don Francisco Morote González y D. Julio Samaniego Fernández, de la Academia; D. Juan Cabrera Domínguez, de la Comandancia de Cádiz; D. Martín Homs Bayes, de la de Cartagena; D. Francisco Sendras, de la de Barcelona; D. Ricardo Montiel Tamayo, de la de Pamplona; D. Ignacio Ferrer Villavechia, de la de San Sebastián; D. Ginés Montel Martínez, de la de Ceuta, y don Ignacio Albarrero, de la de Melilla; primeros tenientes D. Leopoldo García Guerrero, de la Comandancia de Algeciras; D. José Reina Martínez, de la de Ferrol; D. Joaquín Pérez Seoane y

Díaz Valdés, de la de Mallorca; D. Pedro Anadaz Magayo, de la de Gran Canaria, y D. Juan Más del Rivero, de la de Tenerife, y el comandante D. Luis Blanco Pérez, de la Comandancia de Cartagena.

—Anoche, antes de partir el tren expreso de Andalucía que conducía á Málaga á varios oficiales que voluntariamente marchaban á incorporarse al ejército combatiente de Melilla, varios soldados de Cuerpos de guarnición en los cantones de esta corte se presentaron á los oficiales que en la estación despedían á los compañeros que marchaban y les hicieron presente que estaban en sus pueblos con licencia y habían sido llamados á filas, y que por sí sus servicios eran necesarios en los respectivos Cuerpos, querían salir en el primer tren; pero como se trataba del expreso y no llevaba tercera, no podían realizar sus deseos. Los oficiales allí presentes, admirados de tan excelente espíritu, abonaron las diferencias de tercera á segunda y los soldados marcharon á sus destinos en el expreso.

¿Te quiere mucho tu novio?

La respuesta es fácil. ¿Te obsequia con frecuencia con bombones y caramelos de la célebre Casa de Matías López, Montera, 25? Pues te da la mayor prueba de cariño y puedes estar segura de su amor. Exquisitos chocolates, tés y cafés.

LOS TEATROS

GACETILLAS

Martin.—Anoche se verificó en este teatro la reprise del episodio cómico-lírico-dramático, original de Emilio G. del Castillo y del maestro Reñé, titulado *Juan Sin Nombre*, alcanzando un éxito tan grande como el día de su estreno, aplaudiendo el público calurosamente á los hermanos Oliverrí, y Sres. Bejarano, Ibañez y Cardoso, que desempeñaron magistralmente sus papeles.

El viernes 22, á las diez de la noche, se verificará en este teatro el estreno de la bufonada cómico-lírica en un acto, dividido en dos cuadros, original la letra de los señores don José Mesa y D. Francisco R. de Castro, música del maestro Brú, titulada *Los dos amigos y el oso*.

PARA LEER

Se ha impreso y puesto á la venta la aplaudidísima comedia *El padre Augusto*, que cuenta por llenos sus representaciones en el teatro Martin.

La afortunada zarzuela de Castillo, Plá y los maestros Quisiant y Badía ha sido ya pedida por muchas compañías provincianas.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA

De la Casa Brien y C.ª Probadlas. Inmejorables

El juez de Sueca

Acuerdo del Supremo.

El Tribunal Supremo ha dirigido la siguiente circular á los presidentes de las Audiencias con motivo del asesinato del juez de Sueca por los revoltosos:

«Habiendo tenido noticia por los periódicos, confirmada por un telegrama del presidente de la Audiencia Territorial de Valencia, de que el juez de primera instancia de Sueca, don Jacobo López de Rueda, ha sido asesinado en Cullera, donde se había constituido en cumplimiento de su deber por estímulos de este mismo deber y sin más auxilios que el de la representación de su autoridad.

Considerando que aun siendo muy sensible que dicho funcionario haya sido víctima de una de esas olas revolucionarias con que de vez en cuando se ve combatido violentamente todo principio de autoridad, es su muerte como la del militar que muere en el campo de batalla, frente al enemigo, muerte gloriosa que no debe por lo mismo arredrar, sino, por el contrario, estimular á todos los funcionarios del Poder judicial, cualquiera que sea su jerarquía, para que, firmes en sus puestos, cooperen, dentro de la esfera de acción que por las leyes tienen trazada, fría y serenamente, pero con energía al mantenimiento del orden, base indispensable para la prosperidad de las naciones; que se haga constar en el acta de este día el sentimiento que á todos embarga por el triste aunque glorioso fin de dicho juez, haciéndose saber este acuerdo á todos los presidentes de Audiencia territorial, para su conocimiento y el de todos los funcionarios que sirven á sus órdenes dentro del territorio de su jurisdicción, á fin de que el glorioso ejemplo dado por el juez de Sueca sirva de enseñanza á todos en el cumplimiento de sus deberes; y que se ponga asimismo en conocimiento del Gobierno de Su Majestad para los demás fines y resoluciones que estime procedentes en cuanto á la recompensa debida á su familia por analogía con lo dispuesto en el art. 242 de la Ley orgánica provisional del Poder judicial, y que se dirija un sentido pésame á la expresada familia.

Funerales.

El sábado próximo, á las once de la mañana, se celebrarán funerales por el juez de Sueca, Sr. López de Rueda, en la iglesia de San Francisco el Grande.

Asistirá el Gobierno en pleno y personal de todos los ministerios y Centros oficiales.

Helados especiales

Los exquisitos helados de chantilly y cremas americanas, así como los verdaderos y selectos refrescos espumosos norteamericanos, se venden en la lechería, chocolatería y pastelería.

Nata catalana, legítimo chantilly en cajitas y pasteles. CASA DE MODA.

«LA INDIA», MONTERA, 12.

SUGESOS DEL DIA

Restos humanos.

En un solar de la calle de Embajadores fueron encontrados unos restos humanos ayer tarde.

Avisado el juez de guardia, se personó en el lugar del hallazgo, ordenando el traslado de los restos al Depósito judicial.

Robo de efectos.

En la calle de Zurbarán, 62, domicilio de D. Luis Paris, se cometió ayer un robo de varios efectos, por valor de unas cien pesetas.

Sospecha el robado que sea el autor de la sustracción un criado suyo.

Hombre muerto.

En el kilómetro núm. 3 de la línea de Valencia, el tren expreso arrolló y mató á un individuo llamado Calixto Sanz, de Valladolid.

Cogida grave.

Comunica el alcalde de Morata que en la corrida de toros celebrada en aquel pueblo fué cogido un torero llamado Francisco Alarcón, resultando con una cornada gravísima en la región inguinal, con salida de los intestinos.

Gallinas decomisadas.

El vigilante sanitario número 13, José Capelo Ruiz, vió á tres individuos que conducían un sacro, y sospechando que llevaban en él carne sujeta al arbitrio de inspección, los persiguió hasta la plaza del Progreso, en donde les dió el alto.

Dos de los sujetos huyeron, pero el que llevaba el sacro fué detenido, encontrándose en él 17 gallinas muertas, cuya procedencia no pudo justificarse.

El individuo y las gallinas fueron conducidos al Juzgado de guardia.

MANUEL CANOSA

invita al público en general á que visite su casa, Espoz y Mina, 2, y compare los precios de las baterías de cocina, heladoras y todo lo necesario en la cocina moderna, para convenirse de las ventajosas condiciones de los precios.

Seguros de transporte

de ganados y mercancías por ferrocarril á todo riesgo. Lo hace en condiciones ventajosísimas El Fénix Agrícola, Compañía anónima de seguros.

Los Madrazo, 34. Madrid.

Mundo eclesiástico

El doctor D. Julián A. Onrubia, canónigo de la santa iglesia catedral de Palencia y catedrático de Patrología, acaba de publicar una obra de la expresada asignatura, cuyo libro ha sido adoptado como de texto en el Seminario de aquella diócesis.

—Ha celebrado su jubileo sacerdotal y apostólico M. Carlos José Germt, decano de edad y de apostolado de las Misiones de Cochinchina.

Este venerable misionero, al cumplir el quincuagésimo aniversario de su ordenación sacerdotal, ha cumplido también cincuenta años de permanencia en la Cochinchina, sin que haya vuelto en todo este tiempo á pisar el suelo de su patria de origen.

BOTONADURAS lindos modelos.

CASA SEVERIANO.—CARRETAS, 7.

Balneario de Cabreiroá

Estas aguas, que con justicia han adquirido reputación mundial en el tratamiento de las enfermedades de los aparatos digestivo, urinario y vias biliares, son las mejores aguas de mesa, y los banistas tienen espléndido alojamiento para hacer uso de ellas.

Temporada oficial, 15 de junio á 30 de septiembre.

NOTICIAS GENERALES

El día 21 se cumple el tercer aniversario del fallecimiento del Excmo. Sr. D. Eduardo Moreno Zancudo. Las misas que se digan ese día, y la mayor, á las once, en la iglesia de San Ginés, como las que se digan el día 22 en el Carmen, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.

RECREO DE LA CASTELLANA

Los bailes familiares que durante la actual semana, última de la temporada, se celebran todas las noches en el amplio Skating, están animadísimos. Se organiza un gran cotillón.

Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.

Hemos tenido el gusto de saludar en Madrid, donde permanecerá breves días, á nuestro querido amigo y compañero en la Prensa D. Antonio Mur Grande, distinguido escritor y redactor de *La Atalaya*, de Santander.

Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.

Esta tarde, acompañado de uno de los secretarios del Presidente del Consejo, ha visitado el hijo mayor del Sr. Canalejas el Museo naval del ministerio de Marina.

También le acompañó el hijo del ministro de Marina, D. Ramón Pidal.

Su Majestad el Rey ha pasado la mañana en conferencia con los señores Presidente del Consejo, ministro de la Guerra y capitán general.

Hasta octubre no saldrá de cuenta en su

estado interesante S. A. la Infanta doña María Teresa.

Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.

Hoy ha hecho su primera guardia en Palacio, como oficial mayor de Alabarderos, don Enrique Martínez Merello, comandante del regimiento de Infantería del Rey.

«ESPAÑA Y ARGENTINA»

Hemos recibido el número 6 de la notable revista *España y Argentina*, que dirige don Rafael Padilla.

El texto de este número es interesantísimo; constituyen el sumario los siguientes trabajos: «La República Argentina», por J. A. B.; «El barco que parte», por José Enrique Rodó; «El humorismo», por Miguel de Unamuno; «Madre», por Giuseppe Guerra; «Breviario de amor», por F. Villaspesa; «En un templo», por Vargas Vila; «Los titiriteros», por José Durbán; «Por ellos», por Martínez Rivas; «Poema de verano», por R. Cansinos-Assens; «Los siete durmientes», por Eugenio de Castro; «Jesús Colón», por Carmen García de

Castro; «El colega», por Lydia Bolena; «Despedida», por Fedes-Vasna; «La educación de un filisteo», por Francisco Giner, é impresiones de libros, por Federico Navas.

También publica una interesante información gráfica de la residencia de los señores de Padilla en Madrid y del banquete con que fué obsequiado el director de la revista, con ocasión de su último viaje á América.

Víctima de una afección al estómago ha fallecido hoy en Madrid el concejal republicano D. Julio Pérez Guerra.

El entierro, que se celebrará mañana, y al que asistirá el Ayuntamiento en pleno, será costeado por el Concejo.

Chocolate «Agustinos»

El preferido por las personas de buen gusto; basta probarlo para convencerse; es lo más exquisito que se conoce.

Exíjase esta verdadera marca en los buques ultramarinos. Para la venta en provincias, dirigirse á

COMPANIA NACIONAL.—MADRID Manuel Cortina, 3.

ÚLTIMA HORA

EXTRANJERO

Conferencia ministerial.

PARIS. El presidente del Consejo de ministros. Sr. Caillaud, ha recibido esta tarde á los señores de Selves y Messiny, ministros de Negocios Extranjeros y Guerra, respectivamente.

El vapor «Cabo Cullera».

GIBRALTAR. (Martes, noche.) El vapor *Cabo Cullera*, de la Compañía Ibarra, de Sevilla, que acababa de salir de este puerto, tocó una roca por causa de la espesísima niebla que reinaba en el Estrecho, yendo á encallar en la próxima bahía de Getares.

Tan pronto como se supo lo ocurrido, salieron de este puerto en su auxilio vapores de salvamento.

El *Cabo Cullera* procedía de Málaga y navegaba con rumbo á Cádiz.

No hubo encalladura.

GIBRALTAR. (Martes, noche.) Al regresar á este puerto los vapores que habían acudido en auxilio del *Cabo Cullera*, manifestaron los tripulantes que, según manifestaciones del capitán del *Cabo Cullera*, éste no tocó roca alguna, sino que, á causa de la niebla que reinaba, se dirigió á Getares, en cuyo puerto quedó anclado.

Dinamarca y Portugal.

COPENHAGUE. El Gobierno danamés ha reconocido la República portuguesa.

Francia y Alemania

Nuevas conversaciones.—El convenio de Madrid.

PARIS. Los periódicos, en su mayoría, se extrañan de la ausencia de toda contestación escrita de Alemania á las últimas proposiciones de Francia.

Algunos creen que activará las negociaciones la vuelta al método verbal. Pero otros, por el contrario, temen que las nuevas conversaciones resulten tan estériles como las de julio y agosto.

Acuerda de la proposición francesa encaminada á la abrogación del convenio de Madrid, hace constar *Le Matin* que Francia no pide en modo alguno que los protegidos de las potencias dejen de serlo, sino únicamente que dichas potencias acepten el no conceder protección suya á más súbditos marroquines.

Añade *Le Matin* que la misma petición será formulada á los demás firmantes de aquel tratado y del Acta de Algeciras.

Según *L'Echo de Paris*, Alemania quiere reservarse la facultad de tratar con España aquellos arreglos que le convengan en los territorios serrianos sometidos á la influencia española.

Nota oficiosa.

BERLIN. Una nota oficiosa facilitada á la Prensa hace constar que quedan todavía en discusión determinadas reclamaciones alemanas, constituyendo cuestiones de principio á las cuales Alemania no puede renunciar.

Sin embargo, Mr. Kiderlen Waechter y Cambon han juzgado más práctico conferenciar acerca de las cuestiones para las cuales existen todavía divergencias de opinión y buscar el medio de resolver los puntos aislados susceptibles de aproximación los criterios opuestos, y que no difieren sino parcialmente en la forma.

De ello procede la serie de proposiciones que vienen sometiéndose mutuamente ambos Gobiernos.

PROVINCIAS

Fiestas en Logroño.—Weiss.

LOGROÑO. (Miércoles, mañana.) A pesar de la gravedad de las actuales circunstancias, las fiestas están animadísimas y la concurrencia de forasteros es grande.

—Ha llegado el aviator Weiss.

Un banquete.

VALENCIA. (Miércoles, mañana.) Mañana jueves por la noche dará el almirante inglés un banquete á las autoridades locales.

El acto se celebrará á bordo del barco almirante.

Ayer por la tarde estuvo el capitán general á visitar al jefe superior de la escuadra inglesa.

Un crimen.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) Anoche ocurrió un trágico suceso en la calle de Napoles.

Los porteros de una casa, el marido de se-

tenta y cinco años y la mujer de setenta y cuatro, estaban enemistados con un matrimonio vecino, y con tal motivo se negaban á recibir encargos para él.

Ayer vino un encargo, y el portero, siguiendo su costumbre, se negó á aceptarlo. Enterada la mujer del vecino, bajó á increpar al portero, promoviendo con tal motivo un escándalo extraordinario.

Dos horas después pasó un vecino por la escalera y encontró tendidos al viejo y á la vieja, con sus cuerpos llenos de cuchilladas. Inmediatamente fueron conducidos á la Casa de Socorro, y allí falleció el portero y pocos minutos después la portera.

Como supuestos autores del hecho fueron detenidos el vecino y su mujer, que negaron su participación en el mismo.

Á última hora, el vecino dijo que el autor era un hijo suyo, muchacho de catorce años, quien fué llamado á declarar ante el Juzgado.

Se dice que el hijo ha negado rotundamente que hubiera cometido el crimen, y ha acusado á sus padres, añadiendo que no hizo más que llevar á su madre un cuchillo que ésta le pidió, para defenderse de la agresión de que era objeto por parte de los porteros.

La salud pública.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) La salud pública en las provincias de Barcelona y Girona continúa sin novedad.

Vedriñas va á volar.

VIGO. (Miércoles, tarde.) Noticias de París aseguran que el aviator M. Vedriñas ha salido hoy para Vigo, donde volará el domingo.

Para presenciar el vuelo habrá trenes especiales; las habitaciones de los hoteles están todas ya tomadas.

En muchos pueblos de Galicia se organizan excursiones para asistir á los vuelos.

En honor de los forasteros se organizan aquí varios festejos.

El violinista Manolo Quiroga dará un concierto.

TOROS EN PROVINCIAS

En Soria.

SORIA. (Martes, noche.) Con buena entrada se ha verificado la novillada de hoy. El ganado resultó manso.

Sólo merece mencionarse una media estocada del Vaquerito á su segundo toro, cerrando el tercio con una buena.

El cuarto toro resultó un choto, que fué echado al corral después de banderilleado, armando una bronca al público.

En Hervás.

HERVAS. (Miércoles, tarde.) Toros de Gómez, dificultosos y grandes. Gallardito, único espada, los despachó después de lucidas faenas y de buenas estocadas. Lanceando y bregando, incansable.

San Sebastián

El ministro de Estado.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, tarde.) El ministro de Estado subió á cumplimentar á la Reina, y al regresar recibió á los periodistas, á quienes dijo lo siguiente:

«El tiempo refleja la situación—dijo el señor García Prieto, refiriéndose al espléndido sol que luce.—Tras de la tempestad viene la calma.

El jefe del Gobierno me ha dicho que en Barcelona y en Zaragoza reina completa tranquilidad, habiendo vuelto al trabajo los obreros; que en Madrid también reina tranquilidad completa.

Anoche se clausuró la Casa del Pueblo y fueron detenidos Largo Caballero y García Quejido y otros individuos de la Junta de la huelga.

Los guardias de Orden público salieron anoche á prestar servicio con mosquetones, y su presencia en esta forma produjo buen efecto.

Se teme que mañana se declare la huelga general.

Respecto á Valencia me dice el Sr. Canalejas que se ha exagerado lo relativo á incendios y cortes de la vía férrea. Algo ha habido, pero está restablecido el servicio entre Valencia y Alcira.

El capitán general de aquella región ha telegrafado al ministro de la Guerra participándole que consideraba innecesarios los refuerzos, y si alguno estaba en camino, podía ordenarse suspender el viaje.

El Gobierno, sin embargo, ha dispuesto continúen hacia allí las fuerzas embarcadas,

Las noticias que se tienen de Melilla son que no ocurre novedad.

He recibido las visitas del conde de Romanones, del encargado de Negocios de Alemania, del senador Sr. Saavedra y del Sr. Navarro Reverter.

Al terminar su entrevista con los periodistas, fué llamado el Sr. García Prieto al teléfono por el subsecretario de Estado, quien le pidió autorización para celebrar en San Francisco el Grande los funerales que el Gobierno organiza por el alma del juez de Sueca, asesinado en Cullera. La autorización ha sido concedida.

Poco después pidió igual autorización el subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia.

Los Infantes D. Carlos y doña Luisa.

En el rápido de las nueve de la mañana han llegado del Extranjero, de paso para La Granja, los Infantes D. Carlos y doña Luisa, con sus hermanos D. Felipe y D. Reniero.

Desde Irún hasta aquí ha acompañado a los Infantes el ayudante de D. Carlos, marqués de la Mesa de Asta.

En la estación de aquí fueron cumplimentados por el gobernador civil, el alcalde, el marqués de Aguilar de Campoo, las marquesas de Moctezuma y de la Mesa de Asta, y el general Bascaran.

El marqués de Aguilar de Campoo saludó a los viajeros en nombre de la Reina Cristina.

Los Infantes descendieron a los andenes y conversaron con las personas que les esperaban durante el tiempo que se detuvo el tren.

La Familia Real.

Como el día anterior, el Príncipe de Asturias y la Infanta Beatriz pasaron la mañana en la playa, adonde fueron poco después la Reina Cristina, con la marquesa de Navarrés, y la Reina Victoria, con la duquesa de San Carlos.

A las once llegaron de Pasajes los Archiducos Carlos Esteban, y descendieron en el balneario regio, donde se bañaron los hijos del Archiducado.

Uno de los hijos mayores llegó nadando hasta donde fondea el Giralda.

Al medio día, la Reina y los Archiducos, con sus hijos, fueron a Miramar para almorzar.

Por la tarde asistirán a las pruebas del Hípico, en las que se disputarán las copas de las personas Reales.

Final de la jornada.

Es seguro que la jornada regia terminará el próximo sábado, saliendo la Real Familia a las siete de la tarde, para llegar próximamente a las nueve de la mañana del domingo.

Regata suspendida.

A causa del temporal reinante se suspendió la regata que hoy debían correr el Dóriga y el Pupoose, patronados por Clarita Pardiñas y Mariflor Chaves, para disputarse el premio de honor de la regata del día anterior, consistente en la copa de la Reina Victoria y un magnífico broche de la Infanta Isabel, y el primer premio, consistente en un broche, de la duquesa viuda de Bailén.

Concurso hípico.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, tarde.) Las Reinas y los Archiducos, con sus hijos y el personal palatino, llegaron al campo de Ondarreta a las tres y media, siendo recibidos en la forma de costumbre, ocupando la tribuna regia, desde donde asistieron a la prueba en la que se disputan las copas de las personas Reales.

Toman parte en la prueba 84 caballos. El campo ofrece aspecto animadísimo, a

pesar de la persistente lluvia que desde primera hora cae.

En la tribuna de autoridades están varios diplomáticos, entre ellos los embajadores de Inglaterra e Italia, el ministro del Japon y el embajador de España en el Vaticano, señor Navarro Reverter.

También están en el campo del hípico el presidente del Congreso, conde de Romanones; el ex ministro conservador Sr. Sánchez Guerra y el embajador de España en el Quirinal, marqués de Valdeherrazo.

Las tribunas están ocupadas por aristocráticas damas.

Durante la prueba ha habido algunas caídas, entre ellas una del duque de Pastrana, que sufrió la dislocación de un brazo; pero asistido en la enfermería de la Sanidad Militar, salió poco después a presenciar las pruebas desde una tribuna.

Témese que la lluvia haga aplazar hasta mañana el final de la prueba.

Nuevo batallón.

Se espera a los oficiales del regimiento de Wad Ras y a los soldados que disfrutaban licencia ilimitada, para constituir el segundo batallón del citado regimiento.

MARRUECOS

Un telegrama oficial de Melilla, recibido a última hora de la tarde, dice que el crucero Cataluña, que había embarrancado en la costa de Alhucemas, ha sido puesto a flote.

NOTICIAS OFICIALES

Comunica el comandante general de la escuadra que el Infanta Isabel cañoneó el territorio Bocoya desde el cabo Kilates al río. El Cataluña fondeó en Alhucemas, desembarcando una brigada procedente de Valencia.

No hay novedad en las avanzadas, saliendo para visitarlas el capitán general.

Desde Tánger

Un incendio en Alcazar.

TANGER. (Miércoles, tarde.) El teniente coronel Sr. Fernández Silvestre comunica por radiograma que esta madrugada se declaró un incendio en la población de Alcazar.

Gracias a la oportuna intervención de una compañía de soldados españoles, quedó extinguido el fuego, sin que hubiera que lamentar afortunadamente desgracias personales.

LAS HUELGAS

Esta tarde ha desfilado por delante de Palacio en dirección al cuartel de la Montaña, donde se aloja, el batallón cazadores de Madrid, que está de cantón en Alcazar.

Ha sido encontrada por las autoridades una hoja redactada en términos sediciosos y suscrita por los Sres. Largo Caballero y Mora.

El comandante general de El Ferrol dice que se han declarado en huelga todos los obreros, permaneciendo en actitud completamente pacífica.

Los obreros del Arsenal militar han entrado todos al trabajo.

El Sr. Barroso facilitó esta tarde a la Prensa el siguiente telegrama del gobernador de Valencia: «VALENCIA. En las primeras horas de la

mañana de hoy grupos de huelguistas traron en Alcaira de cerrar los establecimientos de comercio y venta de artículos de primera necesidad.

La intervención de la fuerza pública ha impedido realizarlo.

Hoy continúa el paro, sin que hayan acudido al trabajo los obreros y jornaleros del campo.

Diceme alcalde que espera poder conseguir que mañana se trabaje.

Después dijo el ministro que de Madrid nada sabía. Se le había dicho que se iniciaba la huelga por los tipógrafos.

Confirmando que en Gijón se había iniciado la huelga obrera con carácter pacífico y que en Madrid ha sido detenido el socialista Quejido.

De Barcelona no había nada, ni de Valencia, capital, tampoco.

Noticia inexacta.

Se ha dicho que uno de los detenidos por formar parte del Comité revolucionario de Barcelona es un alto funcionario de la carrera judicial.

La noticia no es exacta, siquiera el detenido lleve el mismo apellido que un distinguido funcionario de la carrera que tiene cargo en Madrid.

El detenido ha salido conducido para Barcelona, a disposición del juez especial.

En la Casa del Pueblo.

Durante toda la tarde no han cesado de desfilar por delante de la Casa del Pueblo muchos obreros, a los cuales se les impedía detenerse y formar grupos, por los agentes de Policía y guardias de Seguridad, que vigilan la calle del Piamonte.

Detenciones.

Hoy han seguido las detenciones de gente molestante y de significados agitadores, los cuales han sido conducidos a la Cárcel Modelo.

Retenes.

Durante las primeras horas de la tarde de hoy quedaron establecidos retenes de Orden público de a pie y de a caballo en los sitios estratégicos de Madrid.

Están tomadas todas las precauciones necesarias para evitar la menor alteración del orden público.

EN HUELVA

Huelga tranquila.—Bando.

HUELVA. (Miércoles, tarde.) En la isla Cristina y Ayamonte la huelga sigue con tranquilidad.

Han sido suspendidas las garantías y el gobernador ha publicado un bando de tonos patrióticos.

EN PUEBLO NUEVO

Paro tranquilo.

PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE. (Miércoles, tarde.) Se han declarado en huelga unos 800 obreros.

En Cabeza de Vaca se ha declarado en huelga todo el personal de las minas.

En la fundición de plomo trabaja todo el personal; en la de mano no ha entrado al trabajo ningún obrero.

Hasta ahora reina tranquilidad.

EN ALCOY

Tranquilidad en Alcoy.

ALCOY. (Miércoles, tarde.) La noche anterior ha pasado tranquila, aunque las fábricas están paradas.

Los huelguistas discurren por las calles en actitud pacífica.

Preguntados muchos de ellos por la causa del paro, contestan diciendo que desconocen el objeto, pues están bien con el extraordinario trabajo que hay en las fábricas, y huelgan tan

solo porque lo hacen otros obreros fuera de Alcoy.

Durante la mañana de hoy continúa la tranquilidad.

EN CADIZ

Esperando la solución.

CADIZ. (Miércoles, tarde.) El alcalde gestiona la solución concediendo el contratista las ocho horas de trabajo y diez reales de jornal.

El ingeniero ha manifestado que necesitaba consultar con el gerente, que reside en Cartagena.

Ha telegrafado allí, esperando la contestación; pero, según parece, el gerente se encuentra ausente de Cartagena.

Añadió el Sr. Conesa que, en el caso de que se acepte, tendría que rebajar en una mitad los obreros, quedando 150, pues la obra va ya casi vencida, pudiendo con éstos acabarse el muelle Reina Victoria en tres meses.

Sigue la tranquilidad.

EN GIJON

Comenzó la huelga.

GIJON. (Miércoles, tarde.)

Ha quedado cumplido el acuerdo referente a la huelga general.

En las primeras horas de la mañana pararon sus labores todas las fábricas, talleres y obras públicas.

En el barrio de Nats hoy un grupo detuvo los tranvías. Estos suspendieron su circulación a las diez de la mañana.

Los obreros pasean por las calles tranquilamente.

Hay algunos detenidos.

Se han reunido los tipógrafos, acordando suspender la publicación de periódicos.

Dicese que los gasistas y electricistas han acordado igual.

EN ZARAGOZA

La tranquilidad restablecida.

ZARAGOZA. (Miércoles, tarde.) Hállase completamente restablecida la tranquilidad.

Se ha reanudado el trabajo en todos los talleres y fábricas, habiendo cesado el movimiento obrero.

Mantiénesse la vigilancia, aunque atenuando las medidas.

La población celebra la rápida resolución del conflicto.

En Alagón continúa la huelga de azucareros; pero se espera que cesarán hoy también.

Los azucareros de Calatayud siguen en huelga.

Se envían allí veinte guardias civiles.

El capitán Martorell, apenas llegó, evitó las coacciones que intentaban los 200 huelguistas azucareros.

La mayor prueba de la tranquilidad que reina en Zaragoza es que el gobernador ha propuesto al ministro que se retiren las fuerzas reconcentradas.

Los obreros alcoholeros, al resolverse a entrar en el trabajo, han suplicado que se retire la Guardia Civil.

Reanudarán el trabajo esta tarde.

EN BARCELONA

Comentarios y acusaciones.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) Ahora empiezan los comentarios en los periódicos y las acusaciones mutuas.

El Poble Catalá toma nota de unas frases del Sr. Portela, quien dijo que tenía noticias de que alguna fracción de un partido político, de carácter avanzado, estaba en contacto con los sediciosos; que lo sabía él y lo sabía el Gobierno, y obraría con todo rigor.

El Poble Catalá dice que estas palabras son una acusación insidiosa, de la que algún día hablará.

Bulto sospechoso.

Esta mañana, en la calle de las Tapias, junto a la calle de San Olegario, inmediato a la del Conde del Asalto, casi frente a la Administración e imprenta del Diario de Barcelona, ha sido encontrado un bulto sospechoso.

Se adoptaron las precauciones de costumbre, vino el carro blindado y se lo llevó.

Las noticias oficiales y oficiosas coinciden en que el objeto sospechoso es un proyectil desahogado, igual al encontrado la semana pasada, y sin espoleta.

Información confirmada.

Los detalles semificticios, publicados en un periódico de Madrid, relativos a la organización de la huelga, han confirmado las noticias que oportunamente y con las debidas reservas transmití.

Notas de la tarde.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) Sigue la tranquilidad en absoluto. Todo discurre normalmente, así en la ciudad como en el Ensanche y pueblos agregados.

Según noticias recibidas, en todos los pueblos de la provincia siguen la normalidad y la tranquilidad, no habiendo tenido eco alguno el proyecto de huelga general en ninguno de ellos.

Se ha publicado en el «Boletín oficial» y se ha fijado en las esquinas el bando anunciando la suspensión de las garantías en toda España.

El gobernador, al recibir a los periodistas al medio día, ha repetido que estimaba que el movimiento había abortado; pero como era natural, aunque no cree probable que vuelva a renacer, no puede decirse que no sea posible que esto sea intentado por alguien.

Respecto a lo que dice «El Poble Catalá», calificando de insidiosa la versión de que había elementos avanzados del partido republicano en contacto con los sediciosos, ha repetido que lo dicho, dicho está; que él suele medir bien las palabras, y ha advertido que pasadas estas circunstancias tirará de la manta y la descorrerá por completo, si es preciso, para ver lo que hay detrás de ella.

De Sabadell y otras poblaciones comunican que nada de particular ha ocurrido hoy; que está en ellas por completo restablecida la normalidad.

Ayer, a las cinco de la tarde, se presentaron unos obreros en la fábrica de Baixeras, titulándose representantes de los huelguistas de Barcelona e intentando hacer que suspendieran el trabajo.

La Policía salió a su encuentro y los huelguistas se retiraron.

Por la noche, a las ocho, un grupo de jovencitos intentó organizar una manifestación. Salió la Policía y una pareja de la Guardia Civil, que los disolvió sin ningún esfuerzo.

Comunica el jefe de la Guardia Civil de la misma ciudad de Sabadell que hoy está todo tranquilo.

Con motivo de la suspensión de las garantías, ha sido interrogado el gobernador acerca de si establecería la previa censura para la Prensa, y ha manifestado el Sr. Portela que es obligación suya establecerla; pero ha advertido que no ha pensado variar de criterio si las cosas continuaran como hasta aquí; que confía en la discreción de los periodistas para no publicar noticias tendenciosas o que puedan contribuir a la alteración del orden.

Dice que mientras las circunstancias no varíen o aconsejen otra cosa, las únicas que no tolerará se publiquen serán las noticias inverosímiles o falsas, que puedan contribuir a la alteración del orden público.

Lotería Nacional.

Sorteo del 20 de septiembre de 1911.

Table with columns: Puestas, Núm., Poblaciones. Lists various prizes and locations like Cartagena, Sevilla, etc.

Table titled PREMIADOS CON 500 PESETAS. Contains a large grid of numbers and corresponding prize amounts.

OSRAM La mejor lámpara de filamento metálico

La superioridad de la lámpara OSRAM es debido á la solidez de su filamento, no igualada por ninguna otra, lo que hace que su duración sea mayor y que resista sacudidas y sobretensiones que no pueden resistir las demás lámparas de filamento metálico.

DE VENTA EN TODOS LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE ELECTRICIDAD DE ESPAÑA
CONCESIONARIO PARA ESPAÑA Y PORTUGAL:

LEÓN ORNSTEIN. -- MADRID. MARIANA PINEDA, 5
MAQUINARIA, ACCESORIOS Y MATERIAL PARA INSTALACIONES DE LUZ ELÉCTRICA

ESPECTACULOS DEL DIA 21

APOLO.—7.—La suerte de Isabelita.—Las bribonas.—Los hombres alegres.—Las hijas de Lemnos.
COMICO.—6,80 y 10,15.—Gente menuda (dos actos).
PRICE.—7.—Behemios.—El trébol.—El barbero de Sevilla.—El reloj de arena.
GRANTEATRO.—10,15.—La tierra del sol.—El género alegre.
MARTIN.—6.—La gatita blanca.—La república del amor.—Juan sin nombre.—El Padre Augusto.
NOVEDADES.—6.—La patrona del regimiento.—El fin del mundo.—Amor ciego.—La real hembra (estreno).—La morucha.
NOVIADO.—6.—Los condes de Luxemburgo.—El roder.—El poeta de la vida.—La fiesta de San Antón.—El roder.
ROMEA.—Desde las 7.—Artísticas películas.—A las 7.—Sección de moda, especial para señoras y niños.—Grandes éxitos de Pilar Alonso, la Antequerana y Montoya, la Florentina, Amica y la pareja de bailes españoles Yarnen Diaz y Enrique Sánchez.
TEATRO NUEVO.—7.—Grandes atracciones.—Sensacional éxito del monólogo Diez minutos con usted, por Vicenta Vargas. ¡Compañeras, al mitin! (por todas las artistas).
11,80.—Sección especial de moda.
LATINA.—Desde las 7.—Gran novedad. Todos los días películas nuevas.
Los domingos desde las cuatro y media.
BENA VENITE.—6 á 12,15.—Sección continua de cinematografía.
Novedad y estrenos.
TRIANON-PALACE.—Alcalá, 20.—Todos los días variado y elegante espectáculo.—A las 6,80.—Gran moda especial para familias.—10,15 y 11,80.—Éxito de los hermanos Pretzmann's, The Robertsons, Les Dobles, Les Orellys, Julia Galvez y Matilde Aragón.
Películas nuevas todos los días.
IMPERIAL.—6,80 á 12,15.—Secciones continuas de películas de las mejores marcas de Europa y América.
MADRILEÑO.—5,80.—Cinematografía y variedades.
CHANTECLER (Plaza del Carmen, 2)—6,80 á 8,80, y 9,80 á 12,80.—Sección continua de cinematografía.

fo. Tres mil metros de películas. Novedad y estreno. Cambio diario de películas.
PETIT PALAIS.—Desde las 6.—Cine y variedades. Éxito de Resurrección Quijano, y gran éxito de Cerchi, célebre sifonmano, imitador de instrumentos musicales.
BARBIERI.—7,80 á 12.—Sección continua de cinematografía.
Notables estrenos.
ROYAL KURSAAL.—6,80, 10 y 11,15.—(Inauguración de la temporada).—Cinematografía y gran programa de variedades.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 21.—San Mateo, apóstol y evangelista; Santos Alejandro, Pánfilo y Eusebio, mártires; San Jonás, profeta; San Melcior, centoso, y Santas Ifigenia y Maura, vírgenes.
Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas de Don Juan de Alarcón, y empieza solemnemente a Nuestra Señora de las Mercedes; á las siete y media misa cantada y procesión para manifestar á Su Divina Majestad, y á las diez la mayor; por la tarde, á las cinco y media, estación, rosario, sermón que predicará D. Filiberto Diaz, novena, preces, reserva, letanía y salve.
En los Servitas (plaza de San Nicolás) continúa solemne septenario á Nuestra Señora de los Dolores, siendo orador por la tarde, á las cuatro y media, el P. Antonio Labrador.
En San Luis, por la tarde, á las seis, continúa solemne novena á Nuestra Señora de las Mercedes, siendo orador D. Francisco Terrero.
En San Millán, ídem, don Antonio González Pareja.
La misa y oficio son de San Mateo.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Buena Dicha en las Comendadoras y San Antonio de la Florida.
Espiritu Santo: Adoración nocturna.
Turne: San Marcos Evangelista.

ASMA
BRONQUITIS, ENFISEMA Y TODAS OPRESIONES
cura inmediata con los
PÓLVOS Y CIGARRILLOS
ESCO
ENVIO GRATUITO DE MUESTRAS
SOLICITANDO "ESCO" Barcelona
2, Pas. de la Industria. En Madrid, Pérez Martín, Alcalá, 9; Martín Durán, Mariana Pineda, 10 y todas farmacias.



**XVII ANIVERSARIO
EL EXCMO. SEÑOR
Don Pablo Ruiz de Gámiz y Zulueta**
FALLECIÓ EN SAN SEBASTIAN EL 22 DE SEPTIEMBRE DE 1894
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 21 en la iglesia pontificia de San Miguel; 22 y 23 en el Sagrado Corazón (calle de la Flor) y oratorio del Espíritu Santo, y el 22 en el Carmen Calzado, de esta corte, así como las de los días 21, 22 y 23 en San Sebastián (Guipúzcoa) y Vitoria (Alava); el 22 en Corella (Navarra) y Zarauz (Guipúzcoa), y del 22 al 30 en Betoño (Alava), serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

Su viuda; su hijo D. Juan Pablo; hermanas, madre y hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,
RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

Los Excmos. Sres. Cardenal González, Cardenal-Arzbispa de Valencia y Nuncio de Su Santidad tienen concedidos cien días de indulgencia á todos los fieles de España y posesiones, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, parte de rosario que rezaren ó limosna que dieren en sufragio del alma del finado, rogando por los santos fines de la Iglesia.

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá tiene concedidos cuarenta días de indulgencia á todos los fieles de su diócesis por iguales actos de piedad, y si el santo rosario se rezare en compañía de alguna persona de la familia del finado, cuarenta días más por cada uno de los misterios.

El Excmo. Sr. Obispo de Vitoria tiene concedidos asimismo á los fieles de su diócesis cuarenta días de indulgencia, por cada uno de los ya mencionados actos piadosos que se aplicaren á igual fin.

¡No más CALVOS!
Exito sorprendente y maravilloso



El VINCITOR es el restaurador por excelencia del cabello; es el único y verdadero preparado en el mundo contra la calvicie, canicie y peladas, evitando la salida de nuevas canas.

El VINCITOR es el rey de los piligenos; detiene la caída del cabello, dándole fuerza y vigor como en a mayor juventud; limpia completamente la cabeza de caspa y pelonías.

El VINCITOR, por sus excelentes cualidades de composición y aroma, es indispensable en el tocador, usándolo la alta aristocracia y los más célebres artistas del mundo, con sorprendente y maravilloso resultado en todas sus aplicaciones.

Precio del frasco en toda España: 30 pesetas
Unico despacho de EL VINCITOR, Fuencarral, 30, entr.º—Apartado de Correos 544
HORAS DE DESPACHO Y CONSULTA. DE 3 Á 6
Venta al por mayor también: Sres. Pérez Martín y Comp.ª, y Martín y Durán, Madrid.

¡No más CANOS!
Descubrimiento sensacional y eficaz

El VINCITOR es el restaurador por excelencia del cabello; es el único y verdadero preparado en el mundo contra la calvicie, canicie y peladas, evitando la salida de nuevas canas.

El VINCITOR es el rey de los piligenos; detiene la caída del cabello, dándole fuerza y vigor como en a mayor juventud; limpia completamente la cabeza de caspa y pelonías.

El VINCITOR, por sus excelentes cualidades de composición y aroma, es indispensable en el tocador, usándolo la alta aristocracia y los más célebres artistas del mundo, con sorprendente y maravilloso resultado en todas sus aplicaciones.

Precio del frasco en toda España: 30 pesetas
Unico despacho de EL VINCITOR, Fuencarral, 30, entr.º—Apartado de Correos 544
HORAS DE DESPACHO Y CONSULTA. DE 3 Á 6
Venta al por mayor también: Sres. Pérez Martín y Comp.ª, y Martín y Durán, Madrid.

COLLEGE DE LA SOCIÉTÉ FRANÇAISE
Calle del MARQUÉS DE LA ENSENADA, número 12 (antes calle de San Miguel, 3).
La matrícula para los cursos de 1.º y 2.º enseñanza, francesa y española, queda abierta hasta el 2 de octubre. Hay también cursos especiales de Francés para ADULTOS.
Se facilitan programas.

APIOLINA CHAPOTEAUT



Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y suprime así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas.

De todas Farmacias

SALUD DE LAS SEÑORAS

Leche Malteada de Horlick
Proveedores de la Real Casa.
ES EL MEJOR ALIMENTO PARA NIÑOS DE PECHO.

Centenares de miles de criaturas han sido criadas con la leche maltada de Horlick.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

Para folletos y muestras gratis, dirigirse a nuestros únicos representantes en España: M. Vilanova y Ca, Paseo de Colón, 3, Barcelona.

Productores: Horlick's Malted Milk Co. Slough, Ing.

GRATIS Á LOS HERNIADOS

Un Sencillo Método que ha curado á cientos de personas sin Dolor, sin Peligro, sin impedir el trabajo y sin ninguna pérdida de tiempo.

A TODOS SE OFRECE UN ENSAYO GRATIS

La hernia (quebradura) es curable sin operación, dolor, peligro ó pérdida de tiempo. Cuando decimos curable, queremos dar á entender que la quebradura pueda únicamente retenerse, sino que se efectúa una cura que le permitirá á Vd. quitarse su braguero.

A fin de convencer á Vd. y á sus amigos hermosos de que nuestro Descubrimiento efectivamente puede curar, le pedimos haga una prueba, que no le costará nada á Vd. Una cura significa la cesación de todo sufrimiento, un crecimiento notable del vigor físico y mental, la facultad de gozar de nuevo las delicias de la vida y muchos años de bienestar y de satisfacción añadidos á su vida. Se ofrecen á usted gratuitamente una muestra de nuestro tratamiento que ha curado en cien ó de casos.

No mande Vd. dinero; simplemente llévese el cupón adjunto, indíquese en la ilustración la posición de la quebradura y devuélvanos est cupón No descuid, ni por un solo día, este importante asunto, ni continúe Vd. dejarse atormentar más por bragueros ya hechos, curado y comure.

Esta oferta es la más equitativa que jamás se haya hecha, y todos los que padecen de hernia deberían aprovecharla inmediatamente.

CUPON (S 155)

Márquese en esta ilustración la posición de la quebradura; sírvase corte tar á las preguntas entonces córtese el cupón, y dirijalo á **Dr. W. S. RICE, 8 & 9, Stonecutter Street, Londres, E. C.**

¿Qué edad tiene usted? _____
¿Le hace sufrir la quebradura? _____
¿Lleva usted braguero? _____

Nombre _____
Domicilio _____

Carrera de Comercio

Titulos de Contador y Profesor Mercantil
La Academia más antigua y acreditada para obtenerlos es la de Arca. Cursos eni entemente prácticos para dependientes y Tenedores de Libros.—Idiomas.—Matrícula de 8 á 1 y 7 á 9.—CARGEN 40.

COMPRO alhajas, perlas, abanicos antiguos.—Al Todo de Ocasión.
FUENCARRAL, 45.—Teléfono 3.343.

ACADEMIA COLEGIO HISPANO-FRANCES

de 1.º y 2.º enseñanza. Gabinete de Física, Química, Historia Natural y Gimnasia. Internos se admiten alumnos pensionistas de Facultad y preparación. Director, D. JUAN G. OCHOA, sacerdote.—CLAUDIO COLEJO 51.

CONFITEROS:

Ricas calabazas de acitruños á 1,25 pesetas, arropa, superros.—Plaza de J. CEBADA, puesto núm. 10, José Heredia.

Colegio Athena Lucerna-Kriens (SUIZA)

Idiomas modernos: francés, alemán, italiano, inglés. Costabilidad. Gran parque. Situación espléndida. Referencias de primer orden.—Pedir prospectos á la DIRECCION.

PÍLDORAS SALUDABLES

de Muñoz. Únicas reguladoras de las funciones digestivas. Laxantes y purgantes. Evitan cólicos y congestiones. Desalojan la biliar y cálculos hepáticos (combaten el estreñimiento) y despejan la inteligencia. Depósito: Trafulga, 24, quien envía por correo al mismo precio. Pedir cajas metálicas de 50 y 100 y 1 peseta en todas las boticas. Siempre excelente éxito.